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Суть капиталистической демократии: угнетённым
раз в несколько лет позволяют решать, какой
именно из представителей угнетающего класса
будет в парламенте представлять и подавлять их.

В.И.  ЛЕНИН

Моя краткая заметка на тему выборов (ПГ №38), го-
ворят наделала много шума в высоких кабинетах,
попутала карты всех пиарщиков, торпедировала

все аналитические доклады российских как бы «спецслужб».
Моя любимая сорока принесла на хвосте сплетни о вы-

сказываниях в мой адрес в стиле «со своим свиным рылом
полезла в калашный ряд», испортила Еврейский Новый год,
заставила генералов срочно совещаться, а лейтенантов кру-
титься, чтобы мою информацию опровергнуть...

Спросите зачем мне это надо? «За Державу обидно»,
если хотите. Мутные личности, передающие как эстафетную
палочку со словами «кто последний – тот дурак» свои оче-
редные «законотворческие» выверты, держат за идиотов не
одну только меня, а весь российский народ.

Сомнения в моей юридической квалификации и в моём
российском дипломе юриста (диплом государственного об-
разца, получен до 2016 года, начиная с 2016-го – проблемы
с международным признанием российских дипломов) ста-
вят меня перед обязанностью осуществить сдачу публич-
ного квалификационного экзамена для подтверждения
своей квалификации, тем более, что юридическая деятель-
ность в СССР является лицензируемой деятельностью, тре-
бует периодического прохождения курсов повышения
квалификации, переподготовки и обучения, так как у юри-
стов особая ответственность – для неюристов же и «детей
юристов» расшифровываю, что если по УК положено нака-
зание от 8 лет и до «вышки», то юристу почти всегда –
«вышка». А «вышка» у нас положена по советскому закону за
военные, государственные, международные и особотяжкие
уголовные преступления, так как УК РСФСР никто не отме-
нял, более того он, УК РСФСР, до сих пор действующий и
нормативный в Российской Федерации.

Недавно памятник Дзержинскому установили в штаб-
квартире СВР… К чему бы это?

Много лет не вспоминали про Феликса Эдмундовича, а тут
вдруг вспомнили? 145 лет со дня рождения? Важная дата...

Всех шутников про «свидетелей СССР» теперь можно
сразу в штаб-квартиру СВР направлять. Там либо уже от-
крыли «приёмную», куда будут сдавать особо ретивых «слуг
режима», либо откроют со дня на день, в период работы оче-
редной сессии Генеральной Ассамблеи ООН.

Сессия Генеральной Ассамблеи посвящена, конечно не
нашим дятлам, а глобальному переустройству мира, но,
думаю, что «наши» попадут там под замес. И ультиматум им
припомнят, и много чего ещё. Сдавать их в «службу одного
окна» можно будет по прямому указанию из ООН.

Кстати, отчасти благодаря и Нарышкину они утратили воз-
можность вносить «левые» документы в международные базы
данных… Директор СВР – не только памятники восстанавли-
вает, но и советскую законность не на словах, а на деле.

Не один Нарышкин смекнул, в какую сторону дует
«ветер перемен» – Эльвира Сахипзадовна вступилась «за
простой народ», заявив, что любой сбор биометрии с
граждан может быть «только на добровольной основе»…
Алиби себе готовит?

Наверху смекнули, что пахнет жареным, а средний уро-
вень и исполнители на местах ещё продолжают исполнять
преступные приказы и не применяющиеся по конституции
законы? Этот материал – моя подсказка в первую очередь
для них. Точное следование букве закона – лучшая тактика.

Так что приступаю к своей публичной квалификационной
работе по подтверждению почётного звания Советского
Юриста.

Тема работы:
Федеральный закон от 21.12.2021 №414-ФЗ “Об общих

принципах организации публичной власти в субъектах Рос-
сийской Федерации”.

Тема выбрана специально, потому что мне пеняют, будто
я некомпетентна.

У кого есть интеллект, элементарный человеческий
разум и способность к рассуждениям, следите за моими
размышлениями, заключениями, выводами, доказатель-
ствами и фактами, имеющими юридическое значение.

Я должна  начать своё повествование по порядку, с учё-
том уровня понимания двоечников-юристов, замещающих
следаков, прокураторских, юрисконсультов, адвокатов и
прочих докторов и кандидатов от права и юриспруденции,
чтобы они не потерялись в дебрях Права со своими куплен-
ными или незаконно полученными дипломами, не имею-
щими право на деятельность без соответствующей
советской лицензии и государственной аккредитации.

1. На сайте цифровой ФГИС, в Минюсте РФ, делаем
скрин государственной регистрации ФЗ-414 от 21.12.2021.

Эврика! Федеральный закон получил государственную
регистрацию!

О чудо! Что мы видим – закон получил опубликование! 
И даже даты опубликования заявлены надлежащими!
Смотрим опубликование.
Опубликован в Российской Газете №294 от 27.12.2021

страница 18, Собрание Законодательства №52 от
27.12.2021 и на официальном интернет-портале
Pravo.gov.ru №0001202112210031 от 21.12.2021

Для российских юристов и «детей юристов» Федераль-
ный закон вступил в силу, опубликован в официальной
печати и по нему можно проводить выборы «Публичной вла-
сти в субъектах Российской Федерации».

Федеральный закон о существовании «Публичной власти
в субъектах Российской Федерации» якобы опубликован.

Но! Советского юриста не проведёшь!
Бракоделы.
Даже в фальшивом зеркале ФГИС цифровизатора Ми-

шустина чётко юридически указано, что данный закон не по-
лучил надлежащего опубликования и мне как советскому
юристу надо ответить – почему не получил.

Как говорят поляки: «То просто – то прямо».
2. Забегаем в SOZD.duma.gov.ru
Законопроект №1256381-7 – есть!
И что же мы видим?
Думцы-то наши – мастаки, рассмотрели и приняли 

Федеральный Закон с нарушением регламента.
Законопроект в Думе не прошёл и юридически не имеет юри-

дической исполненной процедуры второго и третьего чтения.
Ну что вы хотели от кнопкодавов, спортсменов и скомо-

рохов от эстрады.
По закону эти «товарищи/господа-депутаты» уже зара-

ботали себе на кайло и право долбить скальный грунт до
конца жизни.

Не получив третьего чтения, ФЗ ясным делом не оказался
и не мог оказаться в Совете Федерации и не мог получить его
одобрения, но россияки скажут – оно есть, смотри!

Мне суют в нос постановление 526-СФ Совета Федера-
ции об одобрении ФЗ-414, размещённое на сайте Совета
Федерации.

Но как же я могу поверить Валентине Ивановне, я же не
«фармацевт», не «почётный работник МИД» и не «Гене-
ральша из СВР», я советский юрист, а у нас всё «доверяй, но
проверяй».

Постановление-то, от Матвиенко этой, вроде есть, да не
про нашу честь.

Простая юридическая проверка показывает, что оно не
вступило в силу, так как и не могло вступить в силу, потому
что не является нормативно-правовым актом, о чём чётко
и ясно свидетельствует ФГИС. И если следы нормативно-
правовой деятельности Государственной Думы до 2010

года ещё можно найти в цифровом ФГИС, т.е. Постанов-
ления Государственной Думы считались Нормативно-Пра-
вовым Актами до 2010 года, то на «зеркале» цифровой
ФГИС Мишустина для Совета Федерации вообще не пред-
усматривается выпуск и регистрация Нормативно-Право-
вых Актов.

16+
М о г у т б ы т ь
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и з о б р а ж е н и я
к у р я щ и х  л ю д е й .
К у р е н и е  в р е д и т  

В а ш е м у  з д о р о в ь ю !

Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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И в настоящей Государственной Информационной Си-
стеме для СФ РФ – та же картина, что и для ГД РФ, – послед-
ние следы нормативно-правовой деятельности датируются
2010 годом. Чем дальше в лес, тем толще партизаны.

3. Боюсь спросить, а как Совет Федерации, имея невсту-
пившее в силу постановление №526-сф, не являющееся Нор-
мативно-Правовым Актом, мог отправить ФЗ-414 на
подписание «нашему всему»? Ведь он получить его может
только после вступления в силу Нормативно-Правового Акта
«Постановление Совета Федерации №526-сф от 15 декабря
2021 года», а значит «Наше всё» не имеет право подписывать
ФЗ-414, а значит и опубликовывать его.

Товарищи юристы Палат Федерального Собрания, в рам-
ках процедуры проверки вашей юридической квалификации
ответьте мне на вопрос – соответствует ли регламенту при-
нятие Федерального закона Государственной Думой 14 де-
кабря, а его одобрение Советом Федерации на следующий
день – 15 декабря 2021 года? Вы подтвердите, что это не есть
нарушение регламента принятия Федеральных Законов Рос-
сийской Федерации?

Вот и «Замещающее Лицо» подумало как и я: «А зачем мне
подписывать непринятый и неодобренный Федеральный
Закон № 14 и опубликовывать его, я что – крайний, что ли???
Я должен за всё отвечать???…»

Поэтому – пусть пока ФЗ-414 болтается как возвращён-
ный к процедуре Второго чтения, умные меня поймут, думает
«Замещающее Лицо», а российским дуракам «даст козе
боян», то есть председатель цифрового правительства Рос-
сийской Федерации в своей фальшивой ФГИС на «зеркале»
https://pravo-search.minjust.ru (тогда как подлинная ГИС
видна всему миру и отражается НЦПИ Минюста России на
https://pravo.minjust.ru) присвоит такой же фальшивый номер,
а ФСО обнародует и разместит для дураков на своём портале
pravo.gov.ru как якобы опубликованный ФЗ-414.

И одни побегут баллотироваться и избираться в несуще-
ствующие по применимому законодательству «органы … пуб-
личной власти в субъектах Российской Федерации», а другие
побегут за них голосовать.

О боже! Это же законченное уголовное преступление!
Ау! Где же вы, уже почти два года, господа следаки, юри-

сты, адвокаты, судьи, прокураторы?

Ответ прост: их нет! Их юридические дипломы юридиче-
ски погашены, и они не имеют прав занимать должности и
осуществлять правоприменительную деятельность, без
сдачи каждым своей публичной квалификационной работы,
которую я сейчас публично сдаю всему Советскому народу и
органам международной юстиции.

Прежде чем написать вышеизложенное, я советова-
лась в Советском Союзе, мне ответили, что я поколебала
основы фальшивой системы юриспруденции Российской

Федерации и отправила «Летучий Голландец» юриспру-
денции Российской Федерации со всеми юристами РФ
на дно.

В спецслужбах, чтобы залатать трещину в правовой си-
стеме РФ после воплей всяких «Мэров», «Глав субъектов» и
прочих кандидатов на выборные посты, что они подадут
после моей статьи в отставку, отчаянные Генералы предла-
гали допечатать фальшивые специальные выпуски офици-
альных изданий задним числом с размещением их в
библиотеках, чтобы показывать всему честному люду, что ФЗ-
414 опубликован и вступил в законную силу.

Но это тщетно и бессмысленно, двоечники не знают, что
органы международной юстиции и компетентные органы
СССР в реальном масштабе времени ведут кодификацию и
учёт законодательных актов Российской Федерации на
предмет их нормативности и действительности и что дан-
ный закон числится в базе как «совершённое, международ-
ное, государственное, военное и уголовное преступление»,
а дополнительный фальшивый тираж всего лишь будет до-
полнительным фактом и свидетельством, подтверждающим
преступление.

На мои вопросы: «Зачем? Почему? Для чего?» – грамот-
ные люди посоветовали мне переслушать пресс-конфе-
ренцию Байдена по итогам переговоров в Женеве 16 июня
2021 года.

Байден, от лица Антигитлеровской коалиции (1941) (2021)
заявил буквально следующее:

«Мы узнаем о том, договорились ли мы о чём-то или нет,
через шесть месяцев. Это будет видно по тому, будут или нет
приняты сторонами соответствующие решения!».

И 15 декабря 2021 года одновременно с инициативой
Степной думы и Сената по изменению конституционного
строя России, Российская Федерация определилась и, за-
явившись правопродолжателем Российской Демократиче-
ской Федеративной Республики, выдвинула Ультиматум
(«Ультиматум Рябкова») Антигитлеровской коалиции (1941)
(2021), о чём, по словам помощника президента Юрия Уша-

кова, Путин В.В. доложил 15 декабря 2021 года в ходе видео-
саммита с председателем КНР Си Цзиньпином.

Сами Предложения были переданы помощнику госсекре-
таря США Карен Донфрид, которая в среду 15 декабря 2021
года провела переговоры в Москве с замглавы МИД России
Сергеем Рябковым.

Так что – всё «в ёлочку»!
На мой вопрос «А что же тогда делать?», – спокойно отве-

тили – что отрицательный отбор в федеральные компетент-
ные органы достиг такого масштаба, что система должна
обратиться в свою противоположность.

Тот, кто должен защищать, создавать и обеспечивать
функционирование правовой системы, разрушит её, ибо в
Российской Федерации по специальному Римскому форму-
ляру не подлежат приёму на службу и должности умные, са-
мостоятельные и с высоким интеллектуальным потенциалом.
Берут только исполнителей, которым думать не надо, а
только выполнять команды вышестоящих командиров и на-
чальников.

Это хорошо, когда «Ванька-встанька – лейтенант» бежит
беспрекословно выполнять любой и даже преступный приказ,
но оборачивается крахом, когда этот «Ванька» по головам
дойдёт до генеральского кресла и примется раздавать на-
право и налево подобные приказы. Вот именно «он» и разру-
шит всю эту мифическую Российскую Федерацию…

Что мы и наблюдаем, и не надо им мешать…
И тут у меня возникла идея – юридическая загогулина,

если позволите.
Я свою юридическую квалификационную работу оставляю

открытой для присоединения к ней лиц, имеющих высшее
юридическое образование по должности – от генерала до
лейтенанта.

Каждый акт присоединения оформляйте электронным со-
общением и присоединением к моей работе в виде Письма в
«Вестник АН СССР» через мой адрес, которые я официально
передам и внесу в качестве юридического персонала, имею-
щего право действовать и участвовать в работе Комплексных
Экспедиций АН СССР в качестве юрисконсультов, началь-
ствующего и управленческого персонала, для участия в дея-
тельности и неукоснительного соблюдения применимого
законодательства России.

Чтобы к новому году у Советских Граждан был официально
опубликованный в Вестнике АН СССР список лиц, имеющих
юридическое образование как соискателей на советскую ли-
цензию и прошедших квалификационные испытания, обуче-
ние и самоподготовку, и имеющих право осуществлять
адвокатскую и правоприменительную деятельность в России.

А для нежелающих принимать участие в деятельности АН
СССР предлагаю акцептовать мою оферту, содержащую сле-
дующее предложение: каждый юрист, юрисконсульт, судья,
адвокат, начальник правового управления на своём рабочем
месте осуществляет правовой аудит законности «протирания
ими штанов и юбок» на их федеральном рабочем месте, а то
вдруг их федеральный орган окажется несозданным по фе-
деральному закону. Им необходимо выявить и установить
правовые основания и установить действующие федераль-
ные законы и иные нормативно-правовые акты, по которым
существуют их министерства, ведомства, службы, админист-
рации, комитеты и учреждения как федеральные органы.

Алё, гараж! Вас ждут эпические разочарования и беско-
нечная юридическая ответственность.

Ау, очнитесь! Система федеральных органов ликвиди-
рована, упразднена и не существует с 1997 года! Уже как
двадцать лет Федеральные органы Российской Федерации
не имеют право осуществлять правоприменительную дея-
тельность! То есть не могут использовать и применять право.
Не могут выпускать постановления и командно-распоряди-
тельные акты, которые заведомо ничтожны и не имеют юри-
дических последствий!

А их приказы и распоряжения должны содержать чёткое
указание на личное желание или нежелание лица, выпускаю-
щего такие документы, и не могут содержать в преамбуле на-
именований и ссылок на федеральные законы и иные
нормативно-правовые акты.

Особый привет «с пролетарской ненавистью» ожидает
всяких следователей, судей, прокуроров, приставов и иных
выпускающих «постановления», выпуск которых запрещён и
исключён применимым законодательством уже как 20 (два-
дцать) лет.

Все решения, постановления, заявления именем Россий-
ской Федерации или «по статье УК…», «взыскать штраф...»,
«запретить выезд...», «изъять имущество...», «установить
меру наказания…» и всё подобное – это частная коммерче-
ская деятельность, когда один человек берёт в плен другого
человека, и он лично удерживает его в неволе, лично лишает
свободы и прав, лично грабит его имущество и поэтому
лично, со своими чадами и домочадцами, несёт ответствен-
ность, вплоть до высшей меры наказания, потому что у тех,
над кем они издеваются – тоже могут быть влиятельные ро-
дители, патерналистское государство – Советский Союз и
Ангел-Хранитель (Ев. от Матвея 18:10).

Так что их ждёт «встреча у холодильника», а не мобилизо-
ванный солдатик с чайником и словами: «– Барин, кипяточку
не желаете-с».

Особую пикантность я как женщина попробую вам разъ-
яснить – что такое запрет на правоприменительную деятель-
ность – «Нельзя ничего, кроме как защита Человека,
Гражданина и исполнение Государственных законов и требо-
ваний Граждан!».

А вы, уважаемые юрисконсульты федеральных учрежде-
ний и администраций, за вами числится обязанность право-
вой экспертизы всех приказов и распоряжений по вашему
учреждению и администрации, с вашей обязательной личной
подписью, о том, что обязательная юридическо-правовая
экспертиза проведена и приказы НЕ содержат правоприме-
нительной деятельности.

Начальнику за введение в заблуждение дадут, например,
пять лет «химии», а юрисконсульту за правоприменительную
деятельность можно схлопотать и вышку, если по этим при-
казам и распоряжения Человека лишили свободы, отняли
имущество, оштрафовали, ограничили в правах или унизили,
а юрисконсульт учреждения или администрации пропустил к
выпуску запрещённый законом правоприменительный акт.

А вы, товарищи адвокаты, получая вознаграждение и за-
щищая подследственных, признавали заведомо незаконные
постановления как действующие.

А вы, федеральные прокуроры и следователи, выпуская
постановления, что вы делали, если тем самым не совершали
преступления?

А вы, юристы компаний, обществ, госкорпораций, учреж-
дений, организаций и банков, в рамках квалификационной
работы вам бы не мешало справиться, что вы созданы по не-
существующим федеральным законам и результаты вашей
деятельности являются отмывкой средств, добытых преступ-
ным путём, или, может, в лучшем случае – если повезёт, дея-
тельность компаний будет признаваться забалансовой

деятельностью; и что после этого будут делать ваши ауди-
торы, консультанты, страховщики, кредиторы и акционеры?..

Теперь возвращаюсь к насущному…
«Выборы Мэра Москвы» состоялись.
Что мы имеем в сухом остатке.
Граждане участвовали в незаконном действии, так назы-

ваемое «Правительство Москвы», в 2014 году определённое
и подсвеченное российским судом в качестве «Иностранного
Агента», попыталось захватить власть и изменить конститу-
ционный строй Российской Федерации. И такой же статус-
кво имеют выборы в остальных субъектах Российской
Федерации в 2023 году.

Налицо законченное государственное, военное и уголов-
ное преступление, и что мне, квалифицированному совет-
скому юристу, делать, кроме как написать публичное
заявление о преступлении (приложение)?

Татьяна ВОЛКОВА
P.S. Заявление о преступлении мы подготовили. Кому надо

– можете пользоваться. В данном случае жёстких требований
к тексту нет, можно менять в силу собственного понимания. 

Приложение
От ИОФ 
Адрес:
e-mail:  

В Конституционный Суд РФ 
190000, Санкт-Петербург, Сенатская площадь, дом 1.

ksrf@ksrf.ru  

В Верховный Суд РФ 
121260, Москва, ул. Поварская, д. 15  

В Генеральную Прокуратуру РФ
125993, Россия, Москва, ГСП-3, ул. Большая Дмитровка,

д. 15а, строен. 1  

В Следственный Комитет РФ 
105005, г. Москва, Технический переулок, д. 2  

В Министерство Внутренних Дел Российской Федерации
для передачи в государственные органы   

ЗАЯВЛЕНИЕ 
о совершении международного, государственного, воен-

ного и уголовного преступления по незаконному захвату вла-
сти и изменению конституционного строя России

Прошу Вас принять меры к привлечению к уголовной от-
ветственности всех лиц, назначивших и проведших 08, 09, 10
сентября «Выборы Мэра Москвы», а также участвующих в ка-
честве кандидатов на выборный пост «Мэра Москвы» – Собя-
нина С.С., с привлечением к уголовной ответственности как
соучастников преступления – всех лиц, принявших участие в
голосовании.

Прошу установить поимённо всех лиц, совершивших уго-
ловное преступление на том правовом основании, что «пуб-
личные органы власти не могут существовать в Российской
Федерации по не вступившему в силу и в действие Федераль-
ному Законы № 414 от 21.12.2021.

Прошу вынести Постановление суда, следственных орга-
нов и Прокуратуры и признать меня невиновным в соверше-
нии уголовного преступления в связи с моим отказом от
участия в незаконных выборах.

Также прошу вынести надлежащее постановление, опре-
деления, о том, что я не отвечаю по долгам и обязательствам
«Правительства Москвы» достигших объёма 5 (пять) триллио-
нов рублей.

Прошу также установить конечных иностранных бенефи-
циаров и выгодоприобретателей, которые стоят за «Прави-
тельством Москвы», как иностранных агентов в иностранной
юрисдикции.

Прошу выпустить Постановление о признании заведомо
недействительными, противоправными и ничтожными всех
приказов, распоряжений и указов «Мэра Москвы» Собянина
С.С.

Прошу установить всех лиц – как резидентов, так и нере-
зидентов, которым действиями (бездействиями) «Мэра
Москвы» и его правовыми актами был нанесён вред и ущерб,
наложены штрафы, взыскания, платы по принудительным и
ничтожным сделкам, а также списаны с банковских счетов
оплаты за услуги по поставке жизнеобеспечивающих ресур-
сов и услуг ЖКХ.

Прошу вынести Постановление органов следствия о хи-
щении и присвоении «Правительством Москвы» ежемесяч-
ного подушевого социального набора товаров и услуг,
установленных в размере стоимости 44 рублей в натуре и в
ценах на 1991 год, как похищенных «Правительством
Москвы» и аффилированных с ним лиц.

Прошу аннулировать и признать незаконным градострои-
тельные решения, кадастры, реестры, планы и иное «Прави-
тельства Москвы», как нарушающие градостроительное,
экологическое, транспортное и иное законодательство СССР
как действующее и нормативное.

Настоящее Заявление о преступлении имеет силу как по-
данное циркулярно за всех проживающих (прописанных) в го-
роде Москве как потерпевших, если они собственными
заявлениями в органы следствия и прокуратуры не подадут
заявление об отсутствии в отношении них состава преступ-
ления и причинения им морального и материального вреда и
ущерба «Правительства Москвы» как иностранным агентом.

В случае если расследование и следствие по нашему за-
явлению не находится в компетенции федеральных орга-
нов, то прошу передать заявление, материалы следствия,
улики, факты, доказательства и подследственных как это
предусмотрено федеральным законодательством для ор-
ганов следствия, прокуратуры и судов в государственные
органы СССР.

Настоящее Заявление составлено на 2 (двух) листах, под-
писано собственноручно, не является заключённым догово-
ром о цифровом (электронном) взаимодействии с МВД и
будет требовать личной подписи должностного замещаю-
щего лица и заверения печатью ответа (решения) МВД, След-
ственного комитета и суда.

Учитывая изложенное, руководствуясь статьёй 141 УПК
РФ, прошу Вас дать указание о возбуждении уголовного дела
по факту совершения указанного преступления.

Об уголовной ответственности за совершение заведомо
ложного доноса Мне известно, в подтверждение обоснован-
ности настоящего Заявления прилагаю законопроект ФЗ-414
от 21.12.2021 как непринятый, неодобренный, неподписан-
ный и неопубликованный надлежащим образом в официаль-
ной печати, как не вступивший в силу и действие.

Заявитель:
_______________ИОФ____________________/_________________/

ДД сентября 2023 года
г. Москва, СССР
Экз. 1 из 5

Окончание статьи
«ВЫБОРЫ МЭРА МОСКВЫ – 2023. 

ЭПИЛОГ»
Начало на 1 стр.
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В социальных сетях и профильных СМИ идёт бур-
ное обсуждение презентации, вроде как составлен-
ной командой Сбера. Именуется она по всем канонам
форсайта глобалистов – «Будущее 2035+». И являет
собой типичную антиутопию трансгуманистов, к
которой они и ведут мир. Нам демонстрируют кар-
тину победившей четвёртой промреволюции по
Клаусу Швабу и достиженич ЦУР ООН («Повестка-
2030»). И всё это в традиции уже известных нам
проектов цифросекты «Умный город Москва-2030»,
«Образование 2030/2035», «Детство-2030» и проч.
При этом характерно, что официально контора Гер-
мана Грефа не подтверждает авторства презента-
ции, и можно заметить, что слеплена она с грубыми
дизайнерскими ошибками. Но судя по упоминанию в
ней СВО, появилась она действительно недавно.
Один из размещавших этот проект в Телеграм со-
общает, что получил PDF-файл непосредственно от
сотрудников Сбера. Что ж, погрузимся немного в
мир геронтократии, виртуальных симулякров, то-
тального цифрового контроля и кастовой сегрегации
людей – как в образовании, так и в социалке в целом.
И, забегая вперёд, отметим – это не просто плод
бурной фантазии прогрессоров. Всё, изложенное в
этом образе будущего, претворяется в реальность
прямо сейчас.

Презентация «Будущее 2035+» использует в качестве
иллюстраций картинки, сгенерированные по запросам
нейросети Сбера Kandinsky 2.1. В настоящий момент

работает версия 2.2, так что, вероятно, это проект не первой
свежести, который просто решили обнародовать. С другой
стороны, там упоминается СВО – так что свежесть явно не по-
следняя. Также используются работы западной нейросети
Midjourney и имеются грубые ошибки в дизайне слайдов (не-
читаемый на светлом фоне текст, перенос строки с обрывом
слов), так что некоторые аналитики сомневаются в реальном
авторстве команды Сбера. Но при этом следящие за пове-

сткой цифросекты и непосредственно банкстера-трансгума-
ниста Грефа сразу находят в тексте его любимые темы.

Кроме того, один из Телеграм-блогеров, разместивший
презентацию на своём канале в первых рядах 7 сентября, в
комментариях сообщил, что получил её из Сбера.

Итак, какое же будущее сулит нам контора-монополист,
глава которой запустил свои щупальцы буквально во все
сферы жизнедеятельности – от торговли до образования, ме-
дицины, кино и телевидения, мобильной связи, разработки
«умных устройств» и т.д.?. Сделал он это, кстати, не без по-
кровительства и делегирования широких полномочий непо-
средственно от первых лиц государства, относящихся к нему
с большим пиететом.

Итак, история будущего начинается с возрастной и цен-
ностной картины населения. Поколение W (дети до 15 лет), по
Сберу, будут иметь «цифровую идентичность» наравне с фи-
зической и легко адаптироваться ко всем изменениям. Заме-
тим, адаптация человека физически к неким метаморфозам
уже подаётся как данность. Но рулить всеми процессами при
этом ожидаемо будет «серебряное поколение» – люди от 51
года и старше, коих в 2035 г. ожидается 40% от возрастного
состава страны.

При этом пожилые люди будут «продолжать работать» –
очевидно, оплачиваемые пенсии должны кануть в Лету. Они
ещё и будут «наслаждаться жизнью», тогда как молодёжь ста-
нет пассивной и начнёт активно пополнять неустроившийся
в жизни «прекариат». Утвердится геронтократия, живое взаи-
модействие людей в социуме будет всё более пассивным.

Деревни, сёла, маленькие и средние города практически
вымрут – 81% населения РФ к 2035 году пополнят огромные
урбанистические агломерации. Они будут перенаселены,
между ними будет конкуренция за ресурсы, это будут такие
города-государства с собственными правилами и порядком.
А 60 млн жителей сельской местности и малых городов пре-
вратятся в обслугу урбанистов.

Уже на этом этапе очевидно резкое социальное расслое-
ние, но и в агломерациях жить будет очень несладко. Так что
логично говорится об обилии депрессий, психорасстройств,

одиночества и изоляции в виртуальном мире. «Лечить» всё
это будут новыми психотропными средствами. Аналогами
сомы из антиутопии Хаксли, очевидно.

Естественно, как неоднократно вещал ранее Греф, это
будет мир победившего ИИ, который уничтожит рынок чело-
веческого труда. Специалисты-профессионалы превратятся
во фрилансеров, надо будет постоянно взращивать в себе
«требуемые компетенции», чтобы угодить рынку и оставаться
в тренде. Уже на этом этапе очевидно, что люди, двигаю-
щиеся по ступеням в оцифрованном мире, не будут принад-
лежать сами себе, и вряд ли они смогут демонстрировать
свободу воли.

И конечно же, до неузнаваемости изменится образование
– то, как сегодня через колено ломают традиционную систему
передачи знаний, школы и университеты, мы постоянно рас-
сказываем. Университеты превратятся в обслугу крупных кор-
пораций, фундаментальные предметные знания и науку
заменит подготовка «служебных людей» по заданным траекто-
риям на заказ. То есть всё то, что планировали трансгуманисты
Дмитрий Песков и Павел Лукша в своих образовательных фор-
сайтах десять и более лет назад.

Куда деваться в таком неблагополучном полярном мире?
Конечно же, в нейросети, в виртуальную реальность. При этом
нас ждёт мир тотального цифрового контроля – понятие «пер-
сональные данные» вскоре вообще исчезнет, доступ ко всем
цифровым сервисам будет осуществляться только через гос-
ресурсы. То есть ЕСИА и портал Госуслуг – сегодня как раз и
делаются для замыкания на них окна в цифровой мир. Прямо
сказано про учреждение электронного концлагеря «по модели
Китая». Всё, как мы и описываем, анализируя принимаемые в
последние годы «цифровые» законопроекты. И также прямо
пишется о «росте киберугроз», когда кража данных превраща-
ется в кражу «цифровой идентичности», «цифрового слепка»
человека и всей его жизни. Это и про кражу биометрии из ЕБС,
разумеется.

Цифровизаторы замахиваются, как и положено трансгума-
нистам, на изменение человеческой природы. Носимые
устройства и «умные импланты» позволят им создать «новую

модель человека» для моделирования разных ситуаций. Здо-
ровье, финансы, положение в домохозяйстве человека будут
постоянно контролироваться умными устройствами и серви-
сами контроля. И всё будет предельно персонализировано –
при слежке за каждым каждому будут выдавать тот «контент»,
который ему определили на основе собранных личных данных.

Наконец, бедным в РФ станет приблизительно каждый чет-
вёртый-пятый гражданин (тут надо заметить, что презентация
рассчитана, вероятно, не только на РФ – исходя из междуна-
родных примеров, речь о картине человечества в целом). Уси-
лится социальная цифровая сегрегация, каждый будет
причислен к определённой «касте», перейти в другую будет
почти нереально. Причём всё это ещё на стадии образователь-
ного отбора – для этого сегодня в школах и вводятся различ-
ные диагностики, проверочные, тесты психологов, ранняя
профориентация и т.д. И прямо говорится, что «бедные не
будут иметь доступ к современным медедицинским техноло-
гиям». Проще говоря, вообще к нормальному здравоохране-
нию – поддерживать их жизнь долго никто не будет, нет в этом
заинтересованности у хозяев форсайтщиков. Нерентабельно.

Напоследок: «цифровой дофамин» станет средством
усыпления мозгов и животного счастья для бедных. А нор-
мальная жизнь станет люксовым атрибутом для избранных. У
них не будет никакого киберспорта, метавселенных, онлайн-
курсов, телемедицины, фиджитал-«спорта». Ведь и так по-
нятно, что всё это – суррогат, подмена жизни и полный шлак
для человеческой личности. У них будут традиционное живое
образование, медицина с врачами, активная социальная
жизнь и реальные развлечения. Без дополненной реально-
сти. А всю «жизнь в цифре» – лохам и маргиналам.

Подытожим. Сбер или некто под прикрытием Сбера пока-
зали нам мир победившей «цифровой трансформации». Ко-
торый активно приближают цифросектанты в РФ, переводя
все документы только в цифровой вид, все госуслуги исклю-
чительно в электронный формат, с доступом к ним только
через единую базу данных и портал Госуслуг, с переходом
только на безналичные, впоследствии цифровые деньги, на
онлайн-платформы без живых учителей и проч. Это не просто
жуткая антиутопия – они ведут к этому наше общество прямо
сейчас. Но мы уверены, что жизнь в таком мире мало кого
прельщает. И активная часть граждан России, которая со-
ставляет большинство, даже по градации поколений в этой
презентации, не даст этим нечеловеческим планам реализо-
ваться. Это зависит от каждого из нас.

РИА КАТЮША

Рабочие руки решают всё. 
Но их катастрофически не хватает

Серьёзная нехватка рабочей силы ощущается в
настоящее время в российских регионах, гово-
рится в исследовательских материалах аппа-

рата уполномоченного по защите прав предприни-
мателей Бориса Титова, пишет «Газета.ру».

Эксперты аппарата бизнес-омбудсмена проана-
лизировали вакансии на известном портале Head-
Hunter (HH) и выяснили, что число предложений о
работе летом 2023-го выросло на 61% по сравнению
с аналогичным периодом двухлетней давности. Од-
нако численность желающих найти рабочее место
увеличилась не так внушительно – всего лишь на 15%.

Автор исследования гендиректор Центра охраны
труда «НСС Консалт» Дмитрий Порочкин убеждён, что
такой результат говорит о формирующемся «рынке
соискателя», ситуации, когда рабочих мест значи-
тельно больше, чем нуждающихся в трудоустройстве.

Что касается результатов по отраслям – в сфере
продаж доля вакансий превышает на 5,6% долю раз-
мещённых на сервисе резюме (22,6 и 17 соответ-
ственно), в розничной торговле – на 4,8% (10,9 и 6,1),
в транспортной сфере – на 2,3% (13 и 10,7).

Порочкин констатирует, что спрос на рабочую силу
превышает её предложение во всех ключевых направ-
лениях – строительстве, торговле, транспорте. Впрочем,
исключение здесь составляют Москва, Подмосковье и
Северный Кавказ, где предложений от ищущих работу
немного больше, чем от предлагающих трудоустрой-
ство. Причём острее всего кадровый голод ощущается
в Центральной России (соответствующий коэффициент
0,75 при среднем показателе по России 0,82), если ис-
ключить Москву и Подмосковье.

Сам уполномоченный по защите прав предприни-
мателей Борис Титов считает, что «помимо самого
очевидного (но не самого безупречного) решения в
виде завоза иностранной рабочей силы, государство
могло бы стимулировать работодателей инвестиро-
вать в человеческий капитал».

Он также порекомендовал работодателям исполь-
зовать различные формы для повышения привлека-
тельности своих рабочих мест, например, возможность
получения доли в бизнесе и ряд других. Титов полагает,
что это позволит лучше привлекать работников и удер-
живать их.

Доктор экономических наук, профессор Алек-
сандр Сафонов отметил, что проблема нехватки кад-
ров существует в нашей стране достаточно давно.

– Ситуация неоднородна и связана с целом рядом
причин в различных направлениях. Конечно, в связи
с процессом импортозамещения по ряду позиций, а
также в оборонно-промышленном комплексе воз-
никла потребность в кадрах в связи с увеличением
объёмов производства. Существует и структурный
кадровый дефицит, который существовал всегда: у
нас традиционно не хватает работников в здраво-
охранении и образовании.

Евгений Барсенев: Больная тема, конечно.
– Не секрет, что молодые люди не желают ехать

трудиться в удалённые посёлки, маленькие города.
Эту группу граждан не устраивает предложение от ра-
ботодателей, таким образом в данных сферах возни-
кает недостаток специалистов, который имеет
географические особенности.

Кроме того, нехватка трудовых ресурсов у нас в
стране связана с демографическим фактором. В пе-
риод с 2017-го по текущий год общая численность ра-
бочей силы снизилась на 1,2 млн человек. На рынок
труда вступает малочисленное поколение, родив-
шееся в начале 2000-х годов.

Также на ситуацию повлияла сверхсмертность в
период пандемии коронавируса, которая унесла

часть работавших граждан. Совокупность этих об-
стоятельств сказалась на общем сокращении безра-
ботицы и увеличении спроса на рабочую силу.

Конечно, следует учитывать и проведение СВО,
которая оттянула на себя достаточно большое число
мужчин трудоспособного возраста – кто-то встал в
армейские ряды, кто-то уехал, но этот дополнитель-
ный фактор повлиял на ситуацию.

Е.Б.: Это всё, можно сказать, объективные об-
стоятельства.

– Есть ещё и фактор, связанный с низкой заработ-
ной платой. Когда граждане не идут в промышленную
сферу, обрабатывающее производство, поскольку
там не предлагается достойный уровень оплаты
труда. Это тоже проблема, связанная с кадровым го-
лодом. То есть есть немалая группа людей, готовых
занять некоторые рабочие места, но не делает этого
в силу низких заработков. Кстати, это также вызывает
переток кадров из регионов в Москву, Подмосковье,
отчасти Санкт-Петербург, что объясняет разницу в по-
ложении дел на рынке труда различных территорий.

Е.Б.: Такое положение подвигнет работодателей
на какие-то шаги для привлечения работников?

– Разумеется, это приведёт к тому, что работода-
телям придётся повышать заработную плату. В про-

тивном случае они кадровую проблему не решат. Но
происходит это повышение будет ситуационно.

Экономист Андрей Песоцкий также назвал причи-
ной диспропорции на рынке труда ряд факторов.

– У нас нанесён тяжелейший удар техническому об-
разованию, молодые люди в силу разных причин не
хотят работать инженерами, техниками, в то время как
промышленные предприятия сегодня остро нуждаются
в специалистах данного профиля. Но кадров из системы
образования они не получают. И создаётся положение,
когда молодой человек, окончивший вуз, предпочитает
какую-либо другую работу, но на завод не идёт, зачастую
в силу социально-психологических установок.

Поэтому предприятию найти квалифицированного
инженера или, скажем, химика, зачастую очень
сложно. Что касается региональной специфики, то
молодые люди в регионах чаще всего рассматривают
переезд в Санкт-Петербург или Москву как трамплин
для карьерного роста. Происходит так, что в столич-
ных городах скапливаются неплохо подготовленные
выпускники вузов, поэтому предприятиям здесь
проще найти нужного сотрудника.

Е.Б.: Сюда можно добавить разрушение системы
профтехобразования?

– Проблема, конечно, шире, поскольку наряду с
ним разрушалось и высшее техническое образова-
ние. Не только учёба в ПТУ и технических колледжах
не рассматривалась как перспективный вариант на
протяжении последних десятилетий, но и поступать в
технический вуз тоже считалось непрестижным. В ре-
зультате университеты подчас ликвидировали про-
фильные специальности технических вузов, взамен
начинали готовить экономистов, юристов, менедже-
ров, технарей же набирали крайне мало.

Е.Б.: Становится очевидно, что недостаток трудо-
вых ресурсов пытаются восполнить мигрантами.

– В некоторых отраслях это могут сделать – миг-
ранты работают на стройках, водителями, в системе
ЖКХ. Но вот найти нужное количество, скажем, сле-
сарей из этой публики вряд ли получится. Так что ре-
шение кадрового вопроса путём привлечения
мигрантов возможно на малоквалифицированных или
неквалифицированных работах, причём это порой
вызывает известную социальную напряжённость в
крупных городах, а вот с более квалифицированными
рабочими местами нужно будет искать другие спо-
собы утоления кадрового голода.

Евгений БЕРСЕНЕВ

Уже несколько месяцев продолжается психоз под названием
«надо приватизировать остатки России». Призыв к приватиза-
ции был брошен главой ВТБ Андреем Костиным. В апреле ны-

нешнего года этот банкир заявил, что приватизация поможет дать
дополнительные поступления в государственный бюджет. А также
поможет придать импульс в «сферах, где важна инициативность и
способности принимать быстрые и нестандартные решения». На пи-
терском международном экономическом форуме (июнь 2923 г.) уже
зазвучал целый хор высокопоставленных чиновников и олигархов с
призывом приватизировать остатки России (то, что не успели ещё
передать в частные руки в результате приватизации под руковод-
ством А. Чубайса и залоговых аукционов 1990-х годов). В этом хоре
участвовали глава Банка России Эльвира Набиуллина, министр эко-
номического развития Максим Решетников, помощник президента
РФ Максим Орешкин, министр финансов Антон Силуанов, глава
Сбербанка Герман Греф, миллиардер Олег Дерипаска и др. Не-
сколько позднее к этому хору присоединился президент РСПП Алек-
сандр Шохин. Я об этом неоднократно писал и говорил. В частности,
в одном из последних интервью я прокомментировал предложения
главы РСПП Шохина следующим образом:

«Конечно, 90% граждан прекрасно понимают, что такое прива-
тизация. Это уничтожение России, мы на протяжении трёх десятков
лет испытываем последствия чубайсовской приватизации. Народ
требует наоборот – провести национализацию, нужен пересмотр
итогов приватизации. Такое ощущение, что говорить о приватиза-
ции в России сейчас может только «пятая колонна», в данном слу-
чае, как мне кажется, такое заявление преследует даже не
экономические цели. Это заявление преследует цель дестабилиза-
ции социально-политической обстановки в стране. Народ воспри-
нимает эти рекомендации или предложения просто как плевок в
лицо. Рационального объяснения этому нет». 

Безусловно, что каждый нормальный человек по-своему, как
может и умеет, выражает протест против подобного рода призывов
коррумпированных чиновников и алчных олигархов. Вот и сатириче-
ское издание «Панорама» решило показать абсурдность и преступ-
ность приватизационных планов, опубликовав небольшой
материальчик под названием «Центральный банк России будет при-
ватизирован». Сатирический материал совсем небольшой, поэтому
приведу его полностью: «Правительство России в ближайшие часы
рассмотрит вопрос о приватизации Центрального банка. Согласно
проекту, планируется передать 51% акций регулятора частным ин-
весторам. «Всем хорошо известно, что именно частная инициатива
лучше всего адаптируется к нестабильным условиям. Таким обра-
зом мы сможем не только пополнить бюджет, но и обуздать инфля-
цию», – написал в своём Telegram-канале депутат Госдумы Михаил
Делягин. Стоимость контрольного пакета акций Центробанка экс-
перты оценивают в один триллион рублей. Аукцион по приватизации
регулятора может состоятся уже в сентябре этого года. «Как один
из авторов первой в новейшей истории России приватизации, под-
держиваю этот проект. Если нужно, я готов помочь с самой процеду-
рой и возглавить уже частный Центральный банк», – рассказал
журналистам экс-глава «Роснано» Анатолий Чубайс».

Подобный материал можно отнести к жанру литературы абсурда
или гротеска. Но я бы рекомендовал автору приведённой гротеск-
ной заметки в качестве объекта приватизации избрать не Централь-
ный банк, а правительство, Федеральное собрание, Верховный суд
или Вооружённые силы Российской Федерации. Почему? – Да по-
тому, что перечисленные мною институты, которые по проекту Кон-
ституции Российской Федерации действительно относятся к
государственным, хотя и подвергаются процессу постепенной и не-
афишируемой приватизации, однако всё-таки ещё до конца не утра-
тили некоторые признаки принадлежности к государству.*

А вот Банк России выбран автором неудачно. Он с самого начала
своего существования получил статус «независимого» от госу-
дарства института. А чтобы на этот счёт не было никаких сомнений,
21 год назад был принят Федеральный закон о Центробанке. И в
статье 2 указанного закона чёрным записано: «Государство не отве-
чает по обязательствам Банка России, а Банк России – по обяза-
тельствам государства».

Правда, некоторые «умники» и после этого пытались доказывать,
что, мол, Банк России всё-таки является органом государственного
управления. И, чтобы заткнуть рот таким «умникам», Банк России на
своём сайте разместил справку под названием «Правовой статус и
функции» (Банка России). В этой информации, в частности, гово-
рится: «Ключевым элементом правового статуса Банка России яв-
ляется принцип независимости, который проявляется прежде всего

в том, что Банк России выступает как особый публично-правовой
институт, обладающий исключительным правом денежной эмиссии
и организации денежного обращения. Он не является органом го-
сударственной власти, вместе с тем его полномочия по своей пра-
вовой природе относятся к функциям государственной власти,
поскольку их реализация предполагает применение мер государст-
венного принуждения».

Итак, из этой информации вытекает следующее.
1. Центральный банк независим от государства.
2. Центральный банк не является органом государственной

власти.
3. Центральный банк применяет меры государственного

принуждения.
Не очень хорошо укладывается в голове: как Центробанк, не бу-

дучи государством, может применять меры государственного при-
нуждения? Но всё становится на свои места, если под выражением
«государственное принуждение» понимать следующее: Централь-
ный банк принимает меры, которые принуждают государство.

Итак, частная (негосударственная) организация под названием
«Банк России» принуждает государство. Отталкиваясь от этого те-
зиса, взгляните свежим взглядом на российскую действительность.
И вы увидите бесконечное количество примеров, когда «независи-
мый» Банк России «принуждает» государство. Например, госу-
дарство может верстать свой бюджет, а Центробанк одним взмахом
руки может все бюджетные показатели превращать в бессмыслен-
ный набор цифр. Например, повышая ключевую процентную ставку.
Или спровоцировав обвал валютного курса рубля (как это про-
изошло в декабре 2014 года).

Центробанк, действительно, – не государство, но он стоит над
государством. Государственная Дума послушно одобряет годовые
отчёты Центробанка. Реально никто в «государстве Российская Фе-
дерация» не дерзает не только контролировать, но даже проверять
Центробанк. Помню, что в 2014 году депутат Государственной Думы
Евгений Фёдоров обратил внимание на то, что Банк России пере-
стал поддерживать валютный курс рубля, объявив, что будет зани-
маться исключительно «таргетированием инфляции». И Фёдоров, и
многие другие здравомыслящие граждане понимали, что кончится
это плачевно (всё действительно кончилось обвалом валютного
курса рубля в декабре 2014 года). Депутат Фёдоров написал запрос
в Прокуратуру с просьбой выяснить, насколько соответствует про-
екту Конституции РФ отказ Банка России от поддержания валютного
курса (напомню, что статья 75 проекта предписывает выполнение
этой задачи Банку России). Депутат получил ответ от Прокуратуры,
в котором было сказано, что проверка решений и действий Банка
России не входит в её компетенцию.

Конечно, ничего в мире независимого нет – подобному тому как,
например, в природе нет полного вакуума. И Банк России при его
независимости от российского государства всё-таки является ин-
ститутом зависимым. От кого? – Ещё десять лет назад я назвал Банк
России «филиалом Федеральной Резервной Системы США». Потому
что большая часть активов Банка России формировалась за счёт
скупки долларов США – продукции «печатного станка» ФРС США.
Сегодня в активах Банка России долларов почти не осталось. Но за-
висимость от «хозяев денег» осталась. Под «хозяевами денег» я по-
нимал и понимаю главных акционеров ФРС США. «Хозяева денег»
остались, Банк России остался, поменялись лишь механизмы управ-
ления Банком России со стороны этих «хозяев». Но это тема отдель-
ного разговора.

А возвращаясь к теме нынешнего приватизационного энтузи-
азма, охватившего часть элиты РФ, хочу сказать, что Банк России из
списка объектов приватизации следует исключить. Он изначально
был частной собственностью упомянутых мною «хозяев денег». При-
ватизировать ещё можно правительство, Думу, Прокуратуру, Счёт-
ную палату, Верховный суд. А также Сухопутные войска,
Военно-морской флот, Космические войска и прочие Вооружённые
силы. А Банк России как финансовый мегарегулятор может оказать
неоценимую помощь в деле такой приватизации.

Я как бы продолжаю разговор в духе сатирического издания «Па-
норама». А если перейти на язык серьёзный, то в «твёрдом остатке»
можно сформулировать единственный возможный вывод: необхо-
дима полная и срочная национализация Банка России.

В.Ю. КАТАСОНОВ
*На самом деле эти структуры государственными не являются,

хотя и, действительно, имеют «некоторые признаки принадлежно-
сти к государству». (Прим. ред.)

«ÁÓÄÓÙÅÅ 2035+» ÎÒ ÑÁÅÐÀ

КАДРОВЫЙ ГОЛОД
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ЧАСТЬ 3

У РФ было отличное окно возможностей – по-
рвать с G20, отказавшись подписывать совмест-
ную Декларацию. Но это сделано не было –
администрация РФ, в лице Лаврова со всем со-
гласна. Хотя если бы сбылось, G20 после
приёма в группу Африканского союза не при-
шлось бы переименовывать в G21. В продолже-
нии исследования приводим особо выдающиеся
сентенции из этого документа. Как мы писали,
он слишком большой, поэтому приходится вы-
бирать особые перлы.

Из п.16 о роли и месте центральных банков:
«Центральные банки по-прежнему должны

быть твёрдо привержены достижению ценовой
стабильности в соответствии со своими ман-
датами. Они обеспечат сохранение устойчивых
инфляционных ожиданий и будут чётко со-
общать о политических позициях, чтобы помочь
ограничить негативные межстрановые диссо-
нансы. Независимость центральных банков
имеет решающее значение для поддержания
доверия к политике государств».

Это значит следующее: все центральные
банки G20 работали и будут работать не на свои
страны, а на сверхзадачу, которую им ставит
Группа Всемирного банка и МВФ по линии ООН.
Они независимы от руководителей собственных
стран и, мало того, «стучат» на них.

«Мы продолжим расширять сотрудничество
и поддержку стран в области макрополитики,
служащего прогрессу в реализации повестки
дня в области устойчивого развития на период
до 2030 года. Мы подтверждаем, что достиже-
ние сильного, устойчивого, сбалансированного
и инклюзивного роста требует от политиков
оставаться гибкими». Теперь понятно, почему
гибкости нашим руководителям не занимать.

Из п.19 о ВТО:
«Мы подтверждаем, что основанная на прави-

лах, недискриминационная, справедливая, от-
крытая, инклюзивная, равноправная, устойчивая
и прозрачная многосторонняя торговая система,
в основе которой лежит ВТО, незаменима». Вот
данная Всемирной торговой организации чёткая
характеристика. РФ бы срочно выйти из неё, но
она же справедливая и инклюзивная – значит
«низ-зя».

«Мы подтверждаем необходимость реформи-
ровать ВТО, чтобы улучшить все её функции по-
средством инклюзивного процесса, инициируе-
мого членами, и остаёмся приверженными к про-
ведению дискуссий с целью создания хорошо
функционирующей системы разрешения споров,
доступной для всех участников к 2024 году». Вот 
в чём заключается реформа ВТО, о которой так ра-
достно писали наши СМИ. Организации необхо-
дима доступная система разрешения споров. 
О протекционизме и санкциях речь не идёт.

Из п.20 про образование и рынок труда:
«Мы обязуемся устранять пробелы в навыках

/ skills, продвигать достойный труд и обеспечи-
вать инклюзивность». Вот откуда идёт подмена
наполнения ЗНАНИЯМИ прививанию НАВЫКОВ,
которая сейчас осуществляется в российском
образовании.

«Мы обязуемся работать над обеспечением
хорошо управляемого, регулярного пути мигра-
ции, основанной на профессиональных навы-
ках». Здавствуйте, специалисты из Средней
Азии. Теперь понятно, по какой методичке вас
организовано завозят в нашу страну.

«Мы обязуемся разработать комплексный
набор инструментов с адаптируемыми платфор-
мами для проектирования и внедрение про-
грамм цифрового повышения квалификации и
переквалификации». Да здравствует дистант!
«Пандемия» была просто опытной площадкой.

Из п.21 про обеспечение «финансовой
доступности»:

«Мы отмечаем существенное роль цифро-
вой государственной инфраструктуры в содей-
ствии расширению финансовой доступности в
поддержку инклюзивного роста и устойчивого
развития. Мы также поощряем постоянную
разработку и ответственное использование
технологических инноваций, в том числе инно-
вационных платёжных систем для достижения
финансовой доступности и продвижения к сни-
жению стоимости денежных переводов». Эта
история про CBDC – цифровую валюту цент-
ральных банков. Но не только – система рабо-
тает на мигрантов, которые должны легко
пересылать деньги из страны, где они их зара-
ботали, на родину.

Из п.24 про приверженность Целям
устойчивого развития ООН (ЦУР):

«Чтобы ускорить прогресс в достижении ЦУР
… мы приветствуем роль цифровой трансфор-
мации, искусственного интеллекта, развития
больших данных и необходимость устранения
цифрового неравенства. Мы поддерживаем
принципы G20 по использованию данных для
развития (D4D / Data For Development) и привет-
ствуем решение о запуске решений для их об-
мена». Таким образом, РФ согласна с тем, что
большие данные – одна из целей ЦУР и согласна
обмениваться ими, пока внутри G20. Так что опа-
сения о том, что данные наших детишек, теперь
собираемые в школах и поликлиниках адептами
цифровизации, станут доступны западным педо-
филам и любителям чужих органов – не теория
заговора, а жестокая реальность.

Из п.27 про устранение голода и недо-
едания:

«Мы поощряем усилия по укреплению на-
учно-исследовательского сотрудничества в
области климатоустойчивости и питательности

зерна, такого как просо, сорго и других тради-
ционных культур, включая рис, пшеницу и куку-
рузу». Вы думаете, что это про селекционные
работы? Конечно, нет. Речь идёт о генной моди-
фикации традиционных сельскохозяйственных
культур, поддержанной G20 и продвижения на их
рынки продукции той же Monsanto, которая те-
перь Bayer. Реализовывать эту историю ООН со-
бирается при поддержке G20 через свой
Международный фонд сельскохозяйственного
развития.

Из п.28 про глобальное здравоохранение
и реализацию «единого здравоохранения»:

«Мы по-прежнему привержены укреплению
глобальной архитектуры здравоохранения на
основе Всемирной организации здравоохра-
нения (ВОЗ / WHO), созданию более устойчи-
вых, справедливых и инклюзивны систем
здравоохранения для достижения всеобщего
охвата его услугами». Это не только «присяга»
на верность ВОЗ, развернувшей пандемийный
психоз и уколовшей мРНК-жижей миллионы че-
ловек. Речь идёт о переподчинение системы
здравоохранения в странах G20, и в том числе
РФ, этой «международной», а на самом деле,
глобалистской организации. Хотя у нас оно уже
случилось. Анна Попова и её Роспотребнадзор
проводил политику ВОЗ с ужасающим нор-
мальных людей усердием в течении двух с лиш-
ним лет и сейчас находится «на низком старте»
в ожидании очередной запланированной гло-
балистами пандемии. Правда, пока непонятно
какой, однако время зря не тратит и трениру-
ется на сибирской язве. Кстати, G20 и РФ вме-
сте с ней надеются на подписание «Пандеми-
ческого соглашения» ВОЗ и внедрение поправ-
ленных Международных санитарных правил к
маю 2024 года.

Из п.30 про обеспечение «качественного»
образования:

«Мы признаём важность базового обучения
(грамотности, умению считать и социально-
эмоциональным техникам) – навыкам / skills
как основного элемента образования и трудо-
устройства». РФ согласилась и с этим положе-
нием, полностью разрушающим систему
традиционного советского образования. Ну да,
если страну заполонят мигранты, им большего
и не надо. Декларация также подчёркивает
важность обеспечения возможности обучения
на протяжении всей жизни, ориентированного
на приобретение навыков / skills, переквалифи-
кация и повышение квалификации для «уязви-
мых групп населения».

ЧАСТЬ 4
Отдельную тему в совместной Декларации

стран G20 заняло «зелёное будущее». На нём
стоит остановиться конкретно. Названы не
только операторы этой темы, но и её ценник, а
также привлечённые надгосударственные орга-
низации. Список не радует.

Раздел C: Пакт зелёного развития для
устойчивого будущего

Очередные благие пожелания определяет
заглавный пункт 32:

«Признавая, что процветание и благополу-
чие нынешнего и будущих поколений зависит
от нашего текущего развития и политических
решений и действий, мы будем добиваться
экологически устойчивого и инклюзивного
экономического роста и развития интегриро-
ванным, целостным и сбалансированным об-
разом». Как где-то говорилось – «волшебные
слова». Непонятно, но здорово. Расшифровка
идёт чуть дальше.

Страны G20 далее обязуются «срочно уско-
рить наши действия по решению экологиче-
ских кризисов и проблем, включая изменение
климата». Понимать это можно весьма двояко:
изменение климата может ускоряться со сто-
роны глобалистов Запада, а принимать его
призваны остальные члены «большой два-
дцатки». Последние истории наводнений там,
где их никогда не было – в Стамбуле и Мара-
кеше, землетрясения в Турции и Ливии, а также
прочие странные истории во время присут-
ствия рядом «исследовательских» кораблей US
NAVY, подтверждают эту тему. При этом в доку-
менте G20 найдена панацея: «Мы признаём,
что ограничение глобального потепление до
1,5°C <в рамках Парижского соглашения о кли-
мате> требует быстрого, глубокого и устойчи-
вого сокращения выбросов парниковых газов в
мире на 43% к 2030 году относительно уровня
2019 года». Именно так подписывается тема
уничтожения собственной экономики и сель-
ского хозяйства в наших странах.

Пункт 34 Декларации содержит обещание,
под которым РФ рукой Лаврова тоже подписа-
лась: «Мы подтверждаем нашу привержен-
ность достижению глобального чистого нуля
выбросов парниковых газов / «углеродной ней-
тральности к середине столетия»». «ДЛБ,БЛД!»
– должен был бы повторить по этому поводу
собственную фразу Сергей Лавров, но почему-
то не сделал этого.

Для «борьбы с изменением климата» в п.36
Декларации G20 говорится об изменении об-
раза жизни людей на «устойчивый» / HLP. Страны
подписались под проектом Travel for LiFE, кото-
рый нуждается в дополнительном осмыслении.
В нём говориться, в частности, об ограничении
перелётов людей для «снижения выбросов от са-
молётов». Рука Шваба и Ко явно лежит на пульсе
этой истории.

Но ведь найдена ещё одна панацея от приду-
манной болезни мира. Пункт 37 Декларации го-
ворит следующее: «Чтобы попытаться отделить

экономический рост от экологической
деградации и повышения устойчивого
потребления и производства, вклю-
чая первичное потребление ресур-
сов, мы признаём решающее значе-
ние роли, которую играет экономика
замкнутого цикла».

Авторство этой идеи принадлежит
Франции. В конце 2018 года там был
создан и начал функционировать Техни-
ческий комитет ISO/TC 323 «Экономика за-
мкнутого цикла». Идея его создания
исходила от французской национальной орга-
низации по стандартизации ANFOR. После этого
во Франции был разработан и опубликован в том
же 2018 году национальный стандарт XP X30-901
«Экономика замкнутого цикла – система управ-
ления проектами – требования и руководящие
указания», который призван изменить «экологию
планеты». Немного пораскинув мозгами, легко
понять, в какую сторону это направлено и кто
командует в G20.

Мало того, Декларация поддержала «осу-
ществление перехода к чистой, устойчивой,
справедливой, доступной и инклюзивной энер-
гетике». Эта история расшифрована в пункте 38.
Вот главное из него:

Подчёркивается «важность поддержания
бесперебойных потоков энергии из различных
источников, поставщиков и маршрутов, изуче-
ние путей повышения энергетической безопас-
ности и стабильности рынка», правда, только в
решении целей устойчивого развития.

«Развивающиеся страны нуждаются в под-
держке перехода к низким выбросам углерода»,
поэтому G20 будет работать над обеспечением
для них недорогого финансирования.

«Поддержка ускорения производства, ис-
пользования, а также развития прозрачных и
устойчивых глобальных рынков водорода, про-
изводимого с нуля и по низким ценам», вот
только одно «но» – дёшево водород производить
невозможно.

Стоит отдельно отметить, что водородная те-
матика поддерживается глобалистской органи-
зацией Международный солнечный альянс / ISA,
которой G20 активно содействуют. Ценник, вы-
ставленный за зелёный энергетический пере-
ход, в документе тоже назван. Он составляет $4
трлн, на которые будут скидываться страны-
участники, в том числе и РФ. При этом к 2030
году ожидается запуск «Глобального топливного
альянса», регулирующего «чистую энергетику».

Деньги надо откуда-то брать. Для этого G20
собирается использовать глобалистский Между-
народный банк реконструкции и развития (МБР)
на основании рекомендаций Рабочей группы по
устойчивому финансированию / SFWG. Пункт 39:
«Мы приветствуем рекомендации SFWG по рас-
ширению механизмов смешанного финансиро-
вания и распределения рисков, в том числе
усиление роли МБР в мобилизации климатиче-
ского финансирования». На этом основании в
2024 году будет создан «Зелёный климатиче-
ский фонд», который к 2027 году должен моби-
лизовать под себя и частный капитал – читай,
деньги транснациональных корпораций. Но
самое интересное, о чём как-то раньше не рас-
сказывалось в прессе, деньги собираются в со-
ответствие с Планом действий G20 по оказанию
технической помощи / TAAP, который является
частью дорожной карты «устойчивого финанси-
рования». Об этом говорится в пункте 40. Там же
говорится о Совете по международным стандар-
там устойчивого развития / ISSB, который «по-
может поддержать глобально сопоставимое и
надёжное раскрытие информации». Это очеред-
ной привет нашим доморощенным цифровиза-
торам от реальных хозяев мира.

В пункте 42 говорится о борьбе с утратой
биоразнообразия. Для противодействия ему
тоже поддерживается ещё одна надгосударст-
венная структура в рамках глобальной рамоч-
ной программы в области биоразнообразия /
GBF – «Глобальный рамочный фонд биоразно-
образия». Для его наполнения страны G20
должны теперь скидываться в два раза больше.
Важно, что там же сказано про роль лесов:
«Признаём, что леса обеспечивают важнейшие
экосистемные услуги, выступая в качестве по-
глотителей окружающей среды. Мы будем на-
ращивать усилия по защите, сохранению и
устойчивому управлению лесами и бороться с
их вырубкой в соответствии с согласованными
на международном уровне графиками, подчёр-
кивая вклад этих действий в устойчивое разви-
тие и принимая во внимание социальные и
экономические проблемы местных сообществ
и коренных народов». Вроде всё правильно, но
что-то не так, например, «международные гра-
фики», которые не сохраняют леса, а плани-
руют именно их вырубку или сожжение. Эту
историю россияне отлично видят на Дальнем
Востоке. Кстати, эту тему на ВЭФ во Владиво-
стоке, насколько мы заметили, почему-то никто
не поднял.

Декларация полностью поддержала решения
Водной конференции ООН / UN 2023 Water Con-
ference, прошедшей в марте этого года. Её эмб-
лема полностью соответствует символу
глобалистов. На ней продвигалось решение о

прихватизации мировых водных ресурсов транс-
национальными корпорациями. Однако G20 на
этом не останавливается – на очереди мировой
океан: «Не тут ли корни скандала с попыткой
приватизации торгового наименования «Байкал»
ушлыми и иностранцами, который обсуждается
в социальных сетях? Однако G20 на этом не
останавливается – на очереди мировой океан и
морские экосистемы: «Мы надеемся на про-
гресс и в этом отношении, собираясь внести
свой вклад в Конференцию ООН по океану 2025
года». Для этого, по мнению всех подписантов,
в том числе и РФ необходимо принятие нового
международного юридически обязательного до-
кумента под эгидой ООН. Это Конвенция по мор-
скому праву о сохранении и устойчивом раз-
витии использования морского биологического
разнообразия территорий за пределами нацио-
нальной юрисдикции / BBNJ.

В «зелёную повестку» включены и «города
завтрашнего дня», они же 15-минутные города
по Клаусу Швабу: «Финансирование «городов
завтрашнего дня», которые представляет сбор-
ник инновационных моделей городского плани-
рования и финансирования, необходимо. Мы
будем поощрять заинтересованные стороны,
включая финансовые институты развития и МБР,
чтобы изучить потенциал использования этих
принципов в планировании и финансирование
городской инфраструктуры». Это пункт 45. Исто-
рия в дополнительных комментариях просто не
нуждается.

Но где деньги, там и Международный банк
реконструкции и развития. Про него в Деклара-
ции G20 тоже не забыли. Вот пункт 49 пол-
ностью: «Мы по-прежнему привержены осу-
ществлению амбициозных усилий по развитию
и укреплению МБРР, чтобы решать глобальные
проблемы XXI века, уделяя постоянное внима-
ние потребностям развития стран с низким и
средним уровнем доходов населения». Это
случайно не про нас? Конечно, нет, ведь прези-
дент Путин на российском ВЭФ чётко заявил,
что доходы россиян неуклонно растут. «Мы
поддерживаем предстоящий семинар высо-
кого уровня «Большой двадцатки» в кулуарах
четвёртого саммита G20 FMCBG < G20 Finance
Ministers and Central Bank Governors / встреча
министров финансов и управляющих централь-
ных банков> в октябре 2023 года по вопросам
укрепления финансовой мощности МБРР.
Удовлетворение потребностей устойчивого
развития и глобальные вызовы требуют значи-
тельного увеличения инвестиций, и в этом кон-
тексте мы просим МВФ и Всемирный банк в
координации с другими соответствующими
международными учреждениями оказать под-
держку усилиям по мобилизации внутренних
ресурсов в странах EMDE <Страны с форми-
рующимся рынком и развивающиеся стра-
ны>», – записано в пункте 51.

Вот куда намечен осенний марафон Эльвиры
Сахипзадовны. Там она получит новые инструк-
ции и обновит методички, при этом значительно
увеличив российский госдолг. 

ЧАСТЬ 5
Совместная Декларации стран G20, приня-

тая на встрече в Нью-Дели 9-10 сентября, от-
дельно выделяет роль и место Международ-
ного банка Реконструкции и развития (МБР),
группы Всемирного банка и МВФ как инстру-
ментов для финансирования столь милых гло-
балистам Целей устойчивого развития ООН, на
основании которых к 2030 году, по мнению «де-
миургов», будет построен Новый дивный мир ин-
клюзивного капитализма. Мы неоднократно
писали, идеологом этого является извечный глава
ВЭФ в Давосе Клаус Шваб. Все расклады он от-
крыто написал в своей книжке «Четвёртая про-
мышленная революция». А как писали российские
революционные классики, в начале любой рево-
люции не обойтись без взятия банков.

Пункт 53 рассказывает о реальном центре
мировых финансов:

«Мы подтверждаем нашу приверженность
сильному, основанному на квотах и адекватно
обеспеченному ресурсами Международному ва-
лютному фонду (МВФ) – центру глобальной си-
стемы финансовой безопасности. Мы
по-прежнему полны решимости вернуться к
адекватности квот и продолжить процесс ре-
формы управления МВФ в рамках 16-го Общего
обзора квот / GRQ, включая новую формулу квот

в качестве руководства, и обеспечить первооче-
редную роль квот в ресурсах МВФ. Это должно
быть завершено к 15 декабря 2023 года. В этом
контексте мы поддерживаем, как минимум, со-
хранение текущего ресурса МВФ». Таким обра-
зом, вся объявленная «реформа» МВФ, которой
радовались многие авторы Telegram, просто пе-
рераспределяет квоты, которые выделяются
разным странам. Идёт совершенствование ме-
ханизма финансовой кабалы для развиваю-
щихся государств. При этом текущий курс
СОХРАНЯЕТСЯ.

В том же пункте дана точная раскладка по
деньгам, приходящим и распределяемым
МВФ: «Мы приветствуем знаковое достиже-
ние глобальной цели в размере $100 млрд
добровольных взносов и $2,6 млрд в виде
грантов для наиболее нуждающихся стран и
призываем к скорейшему выполнению ожи-
даемых обязательств».

Операторами продвижения ЦУР ООН яв-
ляются два фонда: Фонд устойчивого развития
(он же в терминологии МВФ «Трастовый фонд на
цели достижения стойкости и долгосрочной
устойчивости») / RST и Фонд сокращения бедно-
сти и роста / PRGT.

Поддержка в рамках RST направлена на ре-
шение структурных проблем, имеющих крити-
ческие значение для макроэкономики, которые
сопряжены с серьёзными макроэкономиче-
скими рисками для стойкости и устойчивости
стран-членов, в том числе связанных с измене-
нием климата, готовностью к пандемиям и
цифровизацией. При этом не все долгосроч-
ные структурные проблемы могут быть решены
при помощи кредитования от МВФ. Критериям
финансирования RST потенциально соответ-
ствуют примерно три четверти стран-членов
МВФ. К ним относятся все страны с низким до-
ходом, все развивающиеся страны и малые
уязвимые государства, а также все страны со
средним уровнем дохода, а это примерно $12
000. Это первые претенденты на «цифровой
концлагерь» и новую пандемийную войну вкупе
с изменением климата.

Средства для кредитования в PRGT посту-
пают за счёт двусторонних кредитных согла-
шений по рыночным процентным ставкам.
Ресурсы для субсидирования покрывают раз-
ницу между рыночными ставками, которые по-
лучают кредиторы, и ставками ниже рыноч-
ных, которые выплачивают заёмщики из стран
с низкими доходами. PRGT придуман таким
образом, чтобы стать финансово самодоста-
точным в долгосрочной перспективе. Этот
трастовый фонд позволяет поддерживать
среднегодовой размер кредитования в объё-
ме около $1,7 млрд, что в целом равно сред-
ствам, выделенным в среднем странам с низ-
кими доходами в 2009-2018 годах.

Вот как Декларация описывает отношение к
этим инструментам G20: «Мы призываем к даль-
нейшему добровольному  субсидированию и
кредитованию PRGT и продолжим следить за
эффективностью программ, поддерживаемых
RST. Мы с нетерпением ожидаем предваритель-
ного анализа МВФ ряда вариантов, позволяю-
щих поставить PRGT на устойчивую основу с
целью удовлетворения растущих потребностей
стран с низкими доходами в ближайшие годы».
Отслеживание ведётся Программой надзора
МВФ в странах-участниках программ этих тра-
стовых фондов, причём на основании собранных
сведений осуществляется корректировка дей-
ствий местных правительств. Об этом заявлено
на официальном сайте МВФ: «В ходе обсужде-
ний с официальными органами стран основное
внимание уделяется воздействию их экономи-
ческой политики на стабильность и рост, а также
желательные меры экономической политики».
Вот почему Банк России проводит не суверен-
ную повестку, а идёт путём, указанным МВФ.

Странам, на которых висит долг МВФ, очень
сложно выбраться из «долговой ямы». Этому
немало способствует круглый стол по вопро-
сам глобального суверенного долга / Global So-
vereign Debt Roundtable (GSDR) с участием
Группы Всемирного банка – главного опера-
тора по «разруливанию» ситуации. Кроме него,
на круглый стол приглашаются министры фи-
нансов и руководители центральных банков
G20. Пункт 54 констатирует: «Мы привет-
ствуем совместные усилия всех заинтересо-
ванных сторон, включая частных кредиторов,
по продолжению работ  над повышением про-
зрачности долга. Отмечаем результаты доб-
ровольного обмена данными местных финан-
совых структур с международными финансо-
выми учреждениями. Мы приветствуем уси-
лия кредиторов частного сектора, которые
уже предоставили данные на совместный пор-
тал хранилища данных Института междуна-
родных финансов / IIF, и будем продолжать
поощрять другие страны вносить свой вклад
на добровольной основе».

Становится понятным, как «частные креди-
торы» – транснациональные корпорации рабо-
тают через прокладки PRGT и RST, получая
контроль над развивающимися странами с низ-
ким и средним доходом, в число которых входит
и РФ, для получения доступа к национальным
ресурсам, которые передаются им для погаше-
ния долга. Для их же удобства создано специ-
альное хранилище данных, в котором можно
легко покопаться и определить стратегию на бу-
дущее раздербанивае слабых экономик.
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КЛЕВЕТНИКИ РОССИИ

11 сентября в «Московском комсомольце»
была опубликована статья А. Ципко, доктора фи-
лософских наук, под названием «Восхищение
убийцей». Убийцей автор назвал И.В. Сталина,
руководителя нашей страны в период с 1924-го
по 1953 год. Мне и раньше приходилось читать
подобные публикации. Однако, эта выходит за
рамки всего возможного и невозможного, с чем
приходилось сталкиваться раньше в публика-
циях или выступлениях на тему осуждения культа
личности Сталина.

В короткой статье уместился океан лжи, при-
чём не столько про Сталина, сколько про наш
народ, про тот – советский и про сегодняшний –
российский.

В начале статьи утверждается, причём в
весьма путаной и нелогичной фразе, что в 60-е
годы прошлого века (после осуждения культа
личности Сталина тогдашним руководителем
страны Н.С. Хрущёвым) в нашей стране было
всенародное отторжение «античеловеческой
сути большевизма и сталинизма».

Это чудовищная ложь! Н.С. Хрущёвым был
осуждён культ личности Сталина как стиль его
действий и многочисленные репрессии тридца-
тых годов (со слов Хрущёва). А политические
принципы оставались в значительной степени
сталинскими, и достижения страны при Сталине
никто не пытался оспаривать.

При этом я могу, как живой свидетель того
времени – к середине 60-х годов мне шёл уже
четвёртый десяток лет, я был руководителем
большого коллектива и в моей памяти сохра-
нилось всё, что имело место быть в обще-
ственной и политической жизни нашей
страны, уверенно повествовать что и как было
на самом деле.

В сознании и душах большинства советских
людей сохранялась любовь и уважение к Ста-
лину. И это проявлялось во многих сторонах
нашей жизни.

Один из высоких руководителей, положение,
которого обязывало в полной мере следовать
партийной дисциплине говорил так:

– Да, культ личности, конечно, был. Но и лич-
ность тоже была! Без неё мы бы не сделали того,
что сделали...

Таким образом, мы имеем в этой статье му-
сурную кучу узел лживых суждений: о том, что
большевизм и сталинизм по своей сути античе-
ловечны, и о том, что якобы в 60-е годы так счи-
тало большинство советского народа.

Это – клевета и на нашу историю, и на наш
народ. История большевизма и сталинизма вос-
принималась всем мыслящим человечеством
как старт человеческой истории в новом направ-
лении – к справедливому жизнеустройству на
всей планете. 

А в чём же могла выражаться античеловече-
ская суть сталинизма:

– в том, что страна за двадцать лет после раз-
рушительной первой мировой стала второй эко-
номикой мира?

– в том, что она спасла человечество от фа-
шизма во второй мировой войне, сыграв в ней
главную и решающую роль?

– в том, что восстановила свою экономику
быстрее, чем Европа, и сделала это без амери-
канской помощи?

– в том, что обогнала Запад в движении к
справедливому будущему, организовав бесплат-
ную медицину и бесплатное образование, сде-
лала обеспечение достойным жильём всего
народа обязанностью государства?

– в том, что добилась вдохновляющих успе-
хов в науке, технике и народном хозяйстве?

Или, может быть, в том, что после Великой
Отечественной войны из советского плена вер-
нулись в Германию и другие страны более 70%
от общего количества пленных (а из немецкого к
нам – меньше 30%).

Но у автора, как и других русофобов, есть
только один аргумент, одна цепь трагических со-
бытий, связанных с «репрессиями 30-х годов». 

Но эта составляющая, эта тяжёлая сторона
нашей светлой жизни объясняется обострением
классовой борьбы, враждебным окружением
нашей страны и т.д.

Это не снизило энтузиазма народа, напротив
– мобилизовало советских людей на напряжён-
ный труд, более активное участие в строитель-
стве новой жизни.

Я до сих пор помню 1 мая 1941 года: меня
впервые вывели на первомайскую демонстрацию,
когда бесконечные ряды людей медленно двига-
лись к Красной площади, демонстранты искренне
веселились, радовались и распевали песни. Это
было гораздо выше спортивного фанатизма. Это
было выражение всеобщего единства, воедино
сливалось личное и общественное.

Утверждаю, что так продолжалось и в семи-
десятые и, до определённого момента, в вось-
мидесятые годы.

Рыба гниёт с головы, как говорится, и с тече-
нием времени в обществе, прежде всего, в его
«верхней» части, стали проявляться тенденции,
способствующие созданию критического отно-
шения к своему государству, главным образом,
к его правящей верхушке.

В основе этих негативных тенденций, как по-
казала жизнь, не было никакого отторжения ста-
линизма. Было желание покончить с коррупцией,
добиться замены недостойных руководителей,
которые всевозможными мерами отгораживали
себя от народа. И при этом, в основном среди
верхушки общества, поселилась зависть по отно-
шению к западной потребительской витрине, ко-
торая постепенно открывалась для нашего народа
всё больше и больше.

Автор статьи в «МК», страдая по поводу того,
что в нынешнее время по разным общественным
опросам большая часть русских восхищается Ста-
линым как великим государственным деятелем,
считает, что это означает оправдание террора в
сознании людей и сакрализацию понятия смерти,
ибо Сталин устраивал «праздники смерти» (!?).

Но в жизни было всё наоборот! Никто никогда
в нашей стране не оправдывал террора в любом
его виде.

А история сталинизма говорит о том, что при
Сталине, да и после него, в стране действи-
тельно часто устраивались праздники, но не
смерти, а жизни.

Так было после спасения челюскинцев, когда
появились первые Герои Советского Союза – лёт-
чики, спасшие потерпевших кораблекрушение.

Так было после перелёта наших авиаторов
через Северный полюс в Америку. Тогда наш
прославленный лётчик Валерий Чкалов ответил
американскому корреспонденту на вопрос, на-
сколько он богат:

– Да, у меня двести миллионов! – он имел
ввиду, что наше богатство – это наши люди, ко-
торые являются единомышленниками.

А два главных праздника жизни были 7 но-
ября и 9 мая.

Парад на Красной площади 7 ноября 1941
года, с выступлением Сталина в тот момент,
когда немецко-фашистские войска рвались к
Москве, вдохновил весь советский народ, кото-
рый после этого поверил в Победу.

И действительно, через месяц началось наше
контрнаступление под Москвой. Я читал, что наш
самый известный и любимый радиодиктор Юрий
Левитан, имевший доступ к телефону Сталина,
торопил его быстрее объявить народу об этом.

А Сталин понимал, что борющийся народ
нуждается в серьёзном подарке. И он его полу-
чил, но только 10 или 11 декабря, когда газеты
вышли не просто с информацией о контрнаступ-
лении, а с огромными заголовками: «Разгром
немецко-фашистских войск под Москвой!».

Затем, меньше чем через два года, после по-
беды в Курской битве, которая чётко предопре-
делила исход войны в нашу пользу, Сталин
сделал ещё один подарок, который пришёлся
народу по душе: победы на фронтах, такие как
взятие городов, стали отмечаться праздничным
салютом в Москве.

Между прочим, спустя полтора года после на-
чала войны в 1941 году, уже была одержана победа
под Москвой и завершено окружение трёхсотты-
сячной группировки немецких войск под Сталин-
градом. СВО идёт уже один год и семь месяцев…

А главным праздником для нашего народа и
всего человечества в двадцатом веке, к которому
лично и в большой степени причастен Сталин,
стал День Победы 9 мая 1945 года. Тогда подпи-
санием акта о безоговорочной капитуляции гер-
манских вооружённых сил мировое зло подтвер-
дило, что наш народ – народ-победитель!

Я хорошо помню ночь с восьмого на девятое
мая, когда Левитан объявил по радио об этом! В
доме, где я жил, захлопали двери и раздались
звуки плача, причём с разных сторон!

Я думаю, что тогда плакали все. Долго-
жданное и ярко сверкнувшее счастье озарило
всех. Оно не могло компенсировать боль
утраты по погибшим, но оно дало людям
новые огромные силы!

Но на этом праздники не закончились. Была по-
беда над Японией в сентябре того же года, отмена
карточной системы на хлеб и продукты в декабре
1947 года, был взрыв первой советской атомной
бомбы летом 1949 года и вслед за этим почти
сразу, образование Китайской Народной Респуб-
лики и Германской Демократической Республики.

Это были не просто праздники, а поворотные
точки человеческой истории.

И после смерти Сталина праздники жизни
продолжались: запуск первого спутника, первый
полёт человека в Космос – нашего Юрия Гагарина,
запуск первой в мире атомной электростанции и
спуск на воду первого атомного ледокола.

Таковы были дела большевизма и стали-
низма, которые в рассматриваемой статье были
названы автором  античеловеческими.

Далее автор пишет о том, что двадцать лет
назад у нас было всенародное осуждение пре-
ступлений Сталина.

Такого не было никогда!! Через 12 лет после
развала Советского Союза народ уже всё понял и
горько сожалел о том, что у нас не оказалось в этот
тяжёлый период такого руководителя, как Сталин!

Далее автор вновь переходит все рамки и
границы здравого смысла: он утверждает, что
ещё в 2012 году не было всенародного восхище-
ния террором Сталина, и что теперь наш народ
восхищается его террором.

Тут ложь о Сталине заменяется клеветой на
народ, на ныне живущие поколения.

Совершенно очевидно, что любым террором
в любом месте и в любое время могут восхи-
щаться либо психически нездоровые люди, либо
нацисты. И народ здесь абсолютно ни при чём!

Но автор на этом не останавливается. Ему,
видимо, очень нравится плевать в открытую рус-
скую душу!

Говоря о неудачах страны в девяностые годы,
оставляя в стороне их истинные причины, он
утверждает, что в этот период произошло
«самое страшное для русского человека: он не
в состоянии создать себе такую жизнь, о кото-
рой он мечтал и которая характерна для народов
Запада. И вот это сознание собственной несо-
стоятельности … оттолкнуло русский народ от
Запада и от ценностей Запада».

А для автора ценности Запада – это ценности
человеческой жизни, ценности гуманизма.

Вот такая «картина маслом».
Более беззастенчивой лжи придумать невоз-

можно! На самом деле русский народ никогда не
мечтал жить по-западному. Это только некоторые

императоры и императрицы внедряли среди вер-
хушки русского общества всё западное. А народ-
ные массы к этому были абсолютно равнодушны.

Правда, сейчас есть определённая прослойка,
близкая к современной «элите», которую пленила
западная роскошная жизнь западных элит…

А русский народ всегда жил своей жизнью, в
своём географическом пространстве – с более су-
ровым климатом, решая, часто мучительно и тя-
жело, свои проблемы и создавал своё государство,
огромное по территории и великое по духу, ибо
Россия была единственной на всей планете стра-
ной, которая не покорилась Западу и в которой на
равных правах жили и живут люди разных нацио-
нальностей и разного вероисповедания.

Правда, иногда русскому человеку приходи-
лось отвлекаться от своих дел и проблем, чтобы
спасать Запад.

Так было в Средние века, в эпоху монголь-
ских завоеваний, когда русские приняли на себя
удар завоевателей, спасая таким образом за-
падные страны.

Так  было в 1812 году, когда пришлось спа-
сать Запад от самого себя, то есть освобождать
Европу от наполеоновской оккупации. Нашей
армии тогда пришлось совершить поход до Па-
рижа, который остался цел и невредим, в отли-
чие от Москвы, в которой французы провели
всего несколько месяцев.

Так было в первую мировую войну, когда рус-
ский фронт своими активными действиями спа-
сал французский от немецкого наступления.

Так было и во второй мировой войне!
Есть основания предполагать, что и в буду-

щем нам опять придётся этим заниматься.
Учитывая всё это – как можно приписывать

русскому народу и русскому человеку какую-
либо несостоятельность!?

А западные ценности, которые, кстати, не
имеют ничего общего с гуманизмом, потому что
формировался и закреплялся западный мента-
литет в эпоху колониализма. И русский мир не
мог отталкиваться от Запада, как пишет автор,
потому, что он никогда не был единым с Запа-
дом. А в наше время, когда на Западе усиленно
проповедуют новые бесчеловечные и греховные
тенденции (например, однополые браки), рус-
скому миру с Западом тем более не по пути.

Но полёт лживой фантазии автора продолжа-
ется. Мы, оказывается, потеряли веру в себя, а
«на место веры в себя приходит зависть, а из за-
висти рождается агрессия к тому, которому ты
начал завидовать».

На самом деле в последнее десятилетие мы
не только не теряли веру в себя, а наоборот, при-
обрели надежду, что наша страна и общество на-
чали историческое движение в правильном
направлении: обретение полного суверенитета
и поступательного движения к социальной спра-
ведливости.

Страна сделала несколько шагов вперёд, но
этого мало и народ и общество не удовлетво-
рены положением дел. Но при этом никакой за-
висти и агрессии по отношению к Западу Россия
не проявляла, наоборот, Запад проявлял агрес-
сию к России.

И чему завидовать?
– тому, что в Англии и Испании футболисты

играют лучше наших?
– тому, что можно, хотя и маловероятно, раз-

богатеть – неизвестно зачем и для чего?
– тому, что на Западе элиты начинают войну

со своими народами, навязывая непотребные и
греховные тенденции?

На рубеже веков я пару раз оказывался в
Лондоне… Отдавая должное всем известным
лондонским историческим памятникам архитек-
туры, я, тем не менее, запомнил:

– горы мусора в знаменитом аэропорту Хитроу;
– многие протяжённые улицы с одинаковыми

двухэтажными двухквартирными домами, в ко-

торых квартиры разделены по вертикали, то есть
каждая квартира имеет два этажа. При этом,
площадь этих квартир даже по нашим меркам,
весьма незначительна. Если это охарактеризо-
вать одним словом, то это слово – бедность.

Мне тогда вспомнились слова из песни Вы-
соцкого: «Где деньги, Зин?». Куда делось всё на-
грабленное империей, над которой никогда не
заходило солнце?

К этому можно добавить картину водной по-
верхности Темзы. По её руслу плыли совер-
шенно невообразимые средства речного
судоходства: теплоходики, моторные лодки,
плотики и ещё много чего непонятного…

А по Москве-реке, в то время носились белые
пассажирские суда на подводных крыльях.

Конечно, на набережной Темзы были пре-
красные дома, похожие на дворцы, на фасаде
которых имелись бронзовые таблички, с понят-
ным мне слово: «Private»… Меня всё это не вдох-
новляло.

Таким образом, на самом деле никакой зави-
сти к Западу у основной массы русского народа
не было и нет.

В конце статьи автор формулирует ещё
более объёмное и ложное суждение, а вернее,
обвинение. Он осуждает и пытается обосновать
неправомерность имеющихся сегодня у нашего
общества суждений о русском мире, о русской
миссии, об особой русской цивилизации.

Оказывается, что всё это не результат дли-
тельного исторического процесса, а следствие
«неспособности русского человека создать себе
нормальную жизнь».

Логики в этом нет никакой и обоснований
этого так же нет никаких – просто потому, что их
не существует.

Тот факт, что у нас есть люди, которые могут
пытаться нести в массы откровенную ложь, вы-
зывает сожаление и озабоченность.

Но главная беда не в этих людях, а в тех,
кто даёт им возможность это делать. Это вы-
зывает уже не сожаление, а возмущение и
протест. «МК» – одно из самых массовых изда-
ний в стране! И что, разве ему дано право
печатать заведомую ложь?

Ведь эта ложь является ложью не только с
точки зрения советской морали. Эта ложь, по
своей сути, абсолютна, потому что она является
ложью и с общечеловеческой точки зрения.

Нельзя такую грязь нести в народ! Тем более,
что молодое поколение, ныне живущее, утра-
тило, по вине государства, тот уровень истори-
ческих знаний, который был у советских людей.

Но в этом постыдном факте есть и опреде-
лённая польза: публикация такой статьи позво-
ляет понять насколько будет тяжёл, но
необходим, процесс очищения нашего обще-
ства от ложных ценностей и представлений.

От редакции. Появление такой статьи
более всего говорит о том, что все эти ципки,
гусевы (главред «МК») шкурой чувствуют, что
время их кончается, а уважение народа к Ста-
лину, при котором строго наказывали за ложь,
клевету, воровство, предательство, не сулит
им в скором будущем ничего хорошего. И они
издают этот истошный визг перепуганных по-
росят, который ничего, кроме насмешки, не
вызывает.

Если бы у них была хоть капля совести и толика
разума, они бы встали перед народом на колени
и глубоко покаялись за все свои прегрешения.

Но эти будут до конца оправдываться, вы-
кручиваться, валить вину друг на друга, на на-
чальника, на Ельцина, на Гитлера, на папу
римского… 

Мелкие, жалкие душонки.

ЛОЖЬ О СТАЛИНЕ ТРАНСФОРМИРУЕТСЯ В КЛЕВЕТУ НА РУССКИЙ НАРОД

Современный, со времён созда-
ния ФРС, либерализм (в отличие
от времён Вольтера) – идеоло-

гия служения глобальным финансовым
спекулянтам против интересов своего
народа. Россия и здесь успела пробе-
жать впереди «паровоза Истории»: пер-
вым в мире «чистым, беспримесным»
либералом у власти был Керенский.

Развитие человека зависит не только
от того, что он делает, но и от того, как он
это делает: сложные действия застав-
ляют его учиться и ведут к прогрессу че-
ловечества, примитивные обеспечивают
деградацию. Поскольку исполнение
чужой и враждебной своему народу воли
подразумевает очень простую деятель-
ность и органическую неспособность за-
думываться о будущем (ибо её
исполнители, уничтожая свой народ, уни-
чтожают тем самым и себя как его часть),
либерализм подразумевает не только
исходную примитивность, но и дальней-
шую примитивизацию, деградацию лич-
ности и всего управленческого слоя, из
таких личностей состоящего.

Дополнительным фактором дегра-
дации является объективная заинтере-
сованность глобальных финансовых

спекулянтов (и, соответственно, служа-
щих им либералов) в коррупции. С
одной стороны, она обеспечивает до-
полнительную внешнюю управляемость
руководства соответствующего госу-
дарства, с другой – поскольку корруп-
ционеры, за исключением ряда стран
Юго-Восточной Азии, вывозят награб-
ленное из страны, – они являются ин-
струментом поставки в глобальную
финансовую систему дешёвых финан-
совых ресурсов, которые к тому же в
любой момент можно отобрать (просто
задав сакраментальный вопрос: «откуда
дровишки?»).

А коррупция, несмотря на изощрён-
ность некоторых схем, в принципе яв-
ляется крайне простым занятием, что
также обеспечивает примитивизацию
её исполнителей.

Сегодняшняя социально-экономиче-
ская политика РФ, за непринципиаль-
ными исключениями, по-прежнему
определяется либералами – и динамика
их деградации, объективно обусловлен-
ная описываемыми выше причинами, по-

ражает почти всякого, кто ещё успел по-
учиться в нормальной (до ЕГЭ) школе.

Весьма ярко эта деградация про-
является в ситуации с курсом рубля.

Он всецело определяется госу-
дарством – просто потому, что оно все-
цело определяет баланс спроса и
предложения на валютном рынке.

С одной стороны, определяя долю
экспортной выручки, обязательной к ре-
патриации и продаже на бирже, оно опре-
деляет количество продаваемой там
валюты. Да, экспорт может сократиться в
разы, но и доля обязательной продажи
валютной выручки может устанавли-
ваться от 100% до нуля (как сейчас).

Так, в марте прошлого года Минфин
ввёл норматив обязательной продажи
всего лишь 80% валютной выручки – и эф-
фект от этого в виде почти двукратного
укрепления рубля был вполне нагляден.

С другой стороны, государство кре-
дитует банковскую систему (в настоя-
щее время – только несколько крупней-
ших банков), выпуская тем самым в об-
ращение рубли. Оно вполне может (хоть
и неформально) определять характер
использования эмитируемых денег, на-
пример, предоставляя их банкам
именно тогда, когда Минфин размещает
очередные выпуски высокодоходных (с
доходностью более 10%, что порой
более чем втрое превышало официаль-
ную инфляцию) гособлигаций. В этом
случае деньги идут на покрытие бюд-
жетного дефицита.

А если они предоставляются «просто
так» – в условиях выжженной тем же
самым государством экономической
конъюнктуры вкладывать их просто не-
куда – они направляются на валютный
рынок – на покупку валюты.

Понятно, что реальная картина
управления валютным рынком значи-
тельно многообразней, но принцип
ясен: курс рубля всецело определяется
государством.

Оно, разумеется, истошно отри-
цает это – зачем признавать свою от-
ветственность, когда можно её не
признавать, кивая на якобы кому-то
невидимую волосатую руку рынка?

Более того: полностью контролируя
процесс курсообразования, власть об-
валивает курс рубля именно в этом году.
Не в прошлом, когда его низкий уровень
грозил серьёзными проблемами для
бюджета и подрывал всё ещё уцелев-
ший несырьевой экспорт, а именно в
этом, когда он находился на общепри-
емлемом и комфортном для экономики
уровне.

Единственная гипотеза, исходящая
из презумпции разумности либераль-
ного руководства социально-экономи-
ческой сферой России, обращает
внимание на активизацию российской
обрабатывающей промышленности, в
том числе гражданской.

Это создало для либералов угрозу
появления значимых инвестиционных
перспектив и, соответственно, отвлече-

ния финансовых ресурсов из спекуля-
тивной сферы, где они зарабатывают
прибыли финансовым спекулянтам.

Естественно, эта перспектива не-
приемлема ни для них, ни для их либе-
ральной обслуги – и им стало
необходимо придушить начавшуюся
было приподниматься промышлен-
ность, чтобы не дать возникнуть инве-
стиционной конкурентоспособности,
удержать Россию в состоянии экономи-
ческой колонии, вывозящей сырьё и
ввозящей (если зарабатывающие на его
переработке господа позволят) готовую
продукцию или машинокомплекты.

Простейший способ сделать это –
обвалить рубль, резко повысив стои-
мость оборудования (которое в силу
«выдающихся» успехов почти десяти-
летней политики импортозамещения
импортное) и рентабельность вывоза
сырья, а потом под предлогом «роста
инфляционных ожиданий» повысить
цену кредита, что и было сделано.

Правда, потом пришло время по-
следствий.

Дело в том, что в России созданы
условия, не описываемые классиче-
ской монетарной теорией: искус-
ственно создан и длительное время
поддерживается колоссальный «де-
нежный голод» (благодаря чему рост
денежной массы, как было показано
после дефолта 1998 и в конце про-
шлого года, снижает инфляцию, а не
увеличивает её, так как товарная

масса в силу роста деловой активно-
сти растёт в надежде на будущее бы-
стрее денежной), а доверие рынка к
либеральной части государства как к
регулятору, систематически демон-
стрирующему откровенную неадекват-
ность, практически отсутствует.

Поэтому резкое повышение про-
центной ставки, как многократно де-
монстрировалось последние годы, не
укрепляет рубль, а, наоборот, провоци-
рует спекулятивную атаку на него, что
ведёт к парадоксальному для стандарт-
ных (не имеющих отношения к нынеш-
ней, управляемой либералами РФ)
условий новому ослаблению рубля.

С одной стороны, удорожание денег
подрывает конкурентоспособность ре-
ального сектора и выдавливает рублё-
вую массу из него на валютный рынок, с
другой – наблюдается обострение па-
нических настроений.

Предположение, что за последние 9
лет либералы всё-таки заметили эту за-
кономерность и использовали её для
повышения курса доллара до 95 рублей
сознательно, подрывая тем самым эко-
номику РФ в условиях СВО, автору этой
статьи представляется маловероятным.

Ведь для этого надо предполо-
жить, что дичающее на глазах (по опи-
санным выше причинам) либеральное
руководство РФ способно учиться, –
если и не на своих ошибках, то хотя бы
на том, что оно искренне считает
своими достижениями.

ÊÎËÄÓÞÒ ÍÀÄ ÊÓÐÑÎÌ

В.К. ЗЕНКИН

Михаил ДЕЛЯГИН
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Фашизм – это открытая террористическая
диктатура наиболее реакционных, наиболее шо-
винистических, наиболее империалистических
элементов финансового капитала. Фашизм –
это не надклассовая власть и не власть мелкой
буржуазии или люмпен-пролетариата над фи-
нансовым капиталом. Фашизм – это власть са-
мого финансового капитала. Это организация
террористической расправы с рабочим классом
и революционной частью крестьянства и интел-
лигенции. Фашизм во внешней политике – это
шовинизм в самой грубейшей форме, культиви-
рующий зоологическую ненависть против дру-
гих народов». Георгий Димитров

Мировой экономический кризис 1929-
1933 гг. с особой силой ударил по эко-
номике Германии, где стал явным спад

объёма производства, снизились зарплаты, без-
работица достигла 8 млн человек, резко ухудши-
лось положение крестьян и ремесленников.
Народ начал упорно сопротивляться и недоволь-
ствовать. Господствующие классы искали выход
, помня Ноябрьскую революцию, в которой
народ Германии прояивил способность бо-
роться. Правящие круги с поддержкой крупного
промышленного и финансового капитала ориен-
тировались на установление открытой фашист-
ской диктатуры и реваншистское стремление к
новой войне. В стране началась разнузданная
шовинистическая, антикоммунистическая про-
паганда, нарастало количество штурмовых отря-
дов, вооружённых национальным капиталом.
Воцарился режим демагогии и бесчинств.
Рейхсканцлер Гинденбург вёл закулисные пере-
говоры с Гитлером, чтобы передать ему свой
пост. Председатель Компартии Германии Эрнст
Тельман предупреждал: «Мы должны бить в
набат... так как грозит коалиция с участием Гит-
лера или открытая военная диктатура».

В эти годы Компартия Германии проводила
ежедневные забастовки, марши, митинги, голод-
ные походы безработных.Видя нарастание фа-
шистской опасности, КПГ призвала всех
последовательных демократов к развёртыванию
массовой борьбы. По всей стране стали возникать
совместные «Комитеты единого антифашист-
ского действия», рабочие отряды самообороны,
охранявшие рабочие организации от нападения
нацистских штурмовых отрядов. 

Когда разнеслась весть, что нацисты соби-
раются напасть на рабочих Вупперталя (город,
известный своими революционными тради-
циями, названного «красной крепостью»), все
организации «Антифашистского действия» и ра-
бочие кварталы приготовились к обороне. Штур-
мовики и эсэсовцы двинулись на рабочие
кварталы колоннами в полной форме и при пол-
ном вооружении. Рабочие приготовились к за-
щите своих семей, жилищ – и первыми пошли в
атаку... Здесь были коммунисты, социал-демо-
краты, христиане, беспартийные рабочие, члены
«Союза борьбы против фашизма»... С прилегаю-
щих улиц прибывали ещё и ещё отряды рабо-
чих... Это был мощный отпор фашистам. Они
удирали восвояси...

Чтобы отомстить, фашисты собрали 50 тысяч
штурмовиков и пригрозили маршем пройти по
Вупперталю, а в конце ждали выступления Геб-
бельса. И вдруг по всей стране разнеслось: «В
Вупперталь едет Тельман!». На стадионе собра-

лись 60 тысяч рабочих, и не было конца оваций,
когда повился Эрнст Тельман, «Тедди», как звали
его рабочие. Итогом речи Тельмана было: «Гит-
лер – это война!». Он подчеркнул, какое мощное
значение имеют комитеты «Антифашистского
действия» для защиты жизненных интересов
германского народа. Нацисты не посмели ис-
полнить свой план. Их машины были задержаны
в их городах. 

Компартия Германии все силы направила на
организацию широкого фронта борьбы с фа-
шистской опасностью. 30 августа 1932 года 76-
летняя Клара Цеткин в качестве старейшего
депутата открывая заседание рейхстага, обра-
тилась к германскому народу с пламенной речью
против угрозы новой мировой войны, против фа-
шизма, против наступления капитала. Требова-
ние момента – единый фронт всех трудящихся
для борьбы против фашизма. Побороть фашизм
нужно уже для того, чтобы сохранить мощь пора-
бощённых и эксплуатируемых, силу их организа-
ции и, наконец, их физическое существование».
Левые в рейхстаге запели «Интернацонал».

Гитлеровцы между тем усилили агрессивные
действи против компартии и других организа-
ций, боровшихся за сохранение демократиче-
ских прав. 30 января 1933 года Гинденбург
передал власть нацистам. Над Геранией опу-
стилсь 12-летняя ночь фашизма. ЦК КПГ обра-
тился к руководству социал-демократов с
предложением начать всеобщую стачку в
стране. Но правые социал-демократы воспроти-
вились. Часть рабочего класса ещё не поняла
всей опасности положения в стране. А нацисты
сразу запретили все партии, кроме нацистской,
и закрыли все рабочие организации. 7 февраля
1933 года состоялся нелегальный пленум ЦК
КПГ, который сыграл большую роль в изменении
стратегии и тактики партии в новых условиях.
Пленум нацелил рабочий класс на свержение
фашизма путём антифашистко-демократиче-
ской, а не социалистической революции, для ко-
торой ещё не созрели предпосылки. Это
позволило перестроить работу партийных орга-
низаций на привлечение общедемократических
сил в ряды антифашистов. Партия перестроила
свою работу по правилам конспирации.

Для окончательной расправы с коммуни-
стами и антифашистами гитлеровцы задумали и
осуществили поджог рейхстага 27 февраля
вечером. И через пару часов начали аресты по
спискам – коммунистов и демократов, извест-
ных писателей, журналистов, деятелей рабочего
движения... В тюрьмах их подвергали средневе-
ковым пыткам, издевательствам и жестокой рас-
праве. По радио и в печати разносились вопли:
«Коммунисты – преступники, они подожгли
рейхстаг!». В Германии царили террор и страх.
Была разгромлена редакция газеты КПГ «Ди
Роте Фане», в ней «нашли» документы, подтвер-
ждающие, что «коммунисты готовили восстание»
и прочие провокационные «бумаги». За день до
этого Геринг издал приказ зачислить в ряды по-
лиции отряды СС, СА, «Стальной шлем»... 

Под удары репрессивной машины Германии
попади и иностранные коммунисты. Легче всего
было их обвинить в поджоге рейхстага и устроить
показательный процесс обличения коммунистов. 

Георгий Димитров посещает разные страны
Европы и проводит агитацию за Единый фронт,
возникает Народный Фронт во Франции, в Испа-

нии, в Германии – РОТ ФРОНТ... В Вене Г. Димит-
ров возглавлет представительство Коминтерна.

К этому времени фашисты оказываются во вла-
сти в Германии, арестованы тысячи коммунистов,
сред них – Эрнст Тельман, арестованы и тысячи со-
циал-демократов, которые упорно боролись про-
тив коммунистов... Терпят поражение шютцбун-
довцы в Австрии... И чтобы справиться с нарастаю-
щим революционным движением, германские фа-
шисты прибегают к провокации – это их излюб-
ленное оружие... Поджог рейхстага – отличный
повод разделаться к коммунистами... Инсценируя
суд над «поджигателями», фашистские главари
рассчитывали , что с помощью формально объ-
ективного судебного разбирательства они смогут
обмануть мировую общественность. Этим они со-
бирались оправдать кровавый террор против ор-
ганизованного рабочего движения и КПГ, против
всех антифашистов, всех инакомыслящих... При-
крытием им служил Имперский суд – высший орган
германской классовой юстиции.

21 сентября 1933 года открылось судебное
разбирательство против каменщика Маринуса
Ван дер Любе из Нидерландов, торгового служа-
щего Эрнста Торглера, председателя фракции
КПГ в рейхстаге, а также болгарских политических
эмигрантов – видного деятеля Коммунистиче-
ского Интернационала и БКП публициста Георгия
Димитрова и членов ЦК БКП студента Благоя По-
пова и сапожника Васила Танева. Они обвинялись
в поджоге рейхстага и в преступлении против го-
сударства. По принятым гителровским режимом
законам им грозила смертная казнь.

Фашистское правительство было так уверено
в результате процесса, что вело его в открытую,
пригласив 82 корреспондента иностранных
газет и 43-х – фашистских германских. Они на-
деялись «серьёзно и основательно», а главное,
«объективно» осведомить читателей о процессе.
Но... выступления Георгия Димитрова заставили
их значительно сократить прямые передачи из
зала суда... Он вообще их шокировал... Димит-
ров избрал 5-6 защитников, но после того как
трое из них были арестованы в первый же день,
он объявил, что будет защищать себя сам... Во-
образите – в чужой стране, на чужом языке. В
крайне чуждом, даже опасном окружении –
САМ... В это время болгарское правительство
лишило Димитрова гражданства...

Процесс состоял из 57 заседаний, длился до
23 декабря, всё это время Димитров был в на-
ручниках. Всего было опрошено 254 свидетеля
и 7 экспертов. Стенографический протокол со-
ставил 7363 страницы... 

Суд постоянно ограничивал выступления Ди-
митрова, вмешивался в постановку им острых
политических вопросов, отклонял его высказы-
вания, заявления и ходатайства о предоставле-
нии доказательств – отклонены были 23 из
внесённых 27. 13 раз ему грозили удалением с
судебных заседаний, 5 раз он был удалён общим
сроком на 5 дней. Но несмотря на всё это, Геор-
гию Димитрову удавалось нанести удары не
только по обвинительному заключению, но и по
всему фашизму в целом, превращая тем самым
процесс в арену крупного политического сраже-
ния с гитлеровцами. «Защищая себя, я защищаю
свою честь коммуниста...» – так бесстрашный
пролетарский борец говорил о том, что он защи-
щает идею, политику коммунистов, подчинён-
ную идее служения трудящимся. Он доказал, что

террор не присущ, а чужд коммунистам, его ме-
тоды противоречат решениям, программе и дис-
циплине коммунистического движения...

Г. Димитров ясно представлял, что процесс о
поджоге рейхстага имеет характер острой и не-
примиримой борьбы между двумя политиче-
скими силами: фашизмом – с одной стороны, и
коммунистами, антифашистами, с другой. И он
решил использовать скамью подсудимых в каче-
стве трибуны, поля боя с германским фашиз-
мом. Ему было необходимо решить несколько
задач: доказать непричастность коммунистов к
поджогу рейхстага, защитить политику Комин-
терна и КПГ как политику, отвечающую интере-
сам широких масс трудящихся; выявить
подлинных поджигателей рейхстага, разобла-
чить фашистские методы террора и провокаций,
антинародную сущность кровавого фашистского
режима как открытой диктатуры крупного капи-
тала; дать пример решительной борьбы против
гитлеровцев, помочь германскому и междуна-
родному рабочему классу, компартиям извлечь
уроки из тяжёлого поражения в схватке с фашиз-
мом в Германии, найти путь к объединению ан-
тифашистов; сорвать маску объективности и
беспристрастности с суда и разоблачить судеб-
ный процесс как средство прикрытия фашист-
ского произвола и провокаций... 

Кульминационным моментом явилось появле-
ние в суде Г. Геринга, который похоронил расчёты
гитлеровцев на большие политические выгоды. В
беспримерном поединке Димитров разбил своего
противника, показав как мораль, политика, миро-
воззрение коммунизма превосходит враждебную
пролетариату силу фашизма. Выдержка и спокой-
ствие Димитрова выводили Геринга из себя. А Ди-
митров невозмутимо доказывал, что вся
провокация затеяна по его поручению... Антифа-
шисты всего мира рукоплескали Димитрову. Ты-
сячи приветствий, обращений, телеграмм шли в
Лейпциг. И продолжая свой успех, Димитров за-
ставил и Геббельса признать, что целью фашистов
было уничтожить и социал-демократию, и любую
другую оппозиционную силу... Многие коммуни-
сты и социал-демократы в качестве свидетелей
были доставлены на процесс из концлагерей и
тюрем... И они бесстрашно помогали Димитрову.
Держались стойко...

Особенно ярко Г. Димитров разоблачил фа-
шизм в своём Заключительном слове. Он смело
указал на классовую роль фашизма, его связь с
крупным террористическим капиталом и напомнил
о важности Единого фронта. Эта речь подводила
итог его политической борьбы и давала перспек-
тиву на будущее: «Колесо истории вертится, дви-
жется вперёд, в сторону советской Европы, в
сторону всемирного союза советских республик.

И это колесо, подстёгиваемое пролетариа-
том под руководством Коммунистического Ин-
тернационала, не удастся остановить ни
истребительными мероприятиями, ни каторж-
ными приговорами, ни смертными казнями. Оно
вертится и будет вертеться до окончательной
победы коммунизма».

Титаническое напряжение этих страшных
дней невозможно представить. Кошмар был в
том, что трое болгарских коммунистов были ли-
шены гражданства и судьба их могла оказаться
очень печальной. Гитлеровцы не прекращали об-
думывать планы их уничтожения. Но 27 февраля
1934 года они вылетели в Москву – СССР принял

их в своё гражданство... С триумфом они были
приняты в советской столице.

После лечения и отдыха на курорте надо было
работать. В 1935 году Георгий Димитров стал Ге-
неральным секретарём ИККИ. На 7-м конгрессе
Коминтерна он выступил с докладом «Наступле-
ние фашизма и задачи Коммунистического Ин-
тернационала в борьбе за единство рабочего
класса, против фашизма». Как актуально сегодня
звучат эти слова: «Империалистические круги пы-
таются переложить всю тяжесть кризиса на плечи
трудящихся. Для этого им нужен фашизм.

Они стараются разрешить проблему рынков
за счёт порабощения слабых народов, увеличе-
ния колониального гнёта и нового передела мира
путём войны. Для этого им нужен фашизм.

Они стремятся опередить нарастание сил
революции путём разгрома революционного
движения рабочих и крестьян и военного напа-
дения на Советский Союз – оплот мирового про-
летариата. Для этого им нужен фашизм.
В ряде стран, в частности в Германии, этим им-
периалистическим кругам удалось до решаю-
щего поворота масс к революции нанести
поражение пролетариату и установить фашист-
скую диктатуру.

Но характерно для победы фашизма именно
то обстоятельство, что эта победа, с одной сто-
роны, свидетельствует о слабости пролета-
риата, дезорганизованного и парализованного
раскольнической социал-демократической по-
литикой классового сотрудничества с буржуа-
зией, а с другой стороны, выражает слабость
самой буржуазии, которая испытывает страх
перед осуществлением единства борьбы ра-
бочего класса, страх перед революцией и уже не
в состоянии удержать свою диктатуру над мас-
сами старыми методами буржуазной демокра-
тии и парламентаризма.

Победу фашизма в Германии, говорил това-
рищ Сталин на XVII съезде Всесоюзной Коммуни-
стической партии (большевиков), «нужно
рассматривать не только как признак слабости
рабочего класса и результат измен социал-демо-
кратии рабочему классу, расчистившей дорогу
фашизму. Её надо рассматривать также, как при-
знак слабости буржуазии, как признак того, что
буржуазия уже не в силах властвовать старыми
методами парламентаризма и буржуазной демо-
кратии, ввиду чего она вынуждена прибегнуть во
внутренней политике к террористическим мето-
дам управления,– как признак того, что она не в
силах больше найти выход из нынешнего положе-
ния на базе мирной внешней политики, ввиду чего
она вынуждена прибегнуть к политике войны»». 

И обосновал необходимость Единого Фронта
против фашистской опасности, фронта, в котором
было место всем – молодёжи, женщинам, рели-
гиозным деятелям, спортсменам, и прежде всего
– во главе – коммунистам... ЭТО НАДО УСВОИТЬ
СЕГОДНЯ. Сегодня фашизм становится глобаль-
ным явлением. Наше оружие – это наши знания и
опыт, приобретённый тяжким революционным
трудом наших предшественников. Это нельзя за-
бывать, это надо мудро помнить, учиться, укреп-
лять оборону трудящихся... Единым Фронтом.

Д-р Алла ГИГОВА, 
Председатель Исполкома Единого 

международного антиимпериалистического
антифашистского фронта
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Там хорошо, где нас нет. В прошлом нас уже нет, 
поэтому оно и кажется нам таким прекрасным.

А. Чехов, “Степь”

Те, кто в сознательном возрасте жил в Советском Союзе,
отлично помнят, что существовал дефицит многих видов
товаров. Даже задолго до перестройки. Например, кол-

басы и сливочное масло люди приобретали с большим тру-
дом, а мясо можно было купить только втридорога на рынке.
Аналогично и с промышленными товарами. Хорошая одежда
и обувь были только импортные и являлись дефицитом. Про
автомобили, стенки, паласы, хрусталь даже не пишу, так как
их не покупали, а “доставали”.

В позднюю перестройку дефицит стал тотальным и мага-
зины практически опустели. С полок исчезло даже то, на что
прежде внимания не обращали. А теперь поговорим под-
робно о том, кто устроил тотальный дефицит в позднюю пе-
рестройку.

ЗАКОН “О КООПЕРАЦИИ В СССР”
Если до перестройки дефицитом являлись отдельные

виды товаров, без которых можно было прожить, то после
1985 г. ситуация усугубилась. В результате в конце 1988 г. в
большинстве регионов страны ввели талоны. Главный способ
организации дефицита в перестройку и появления талонов –
создание кооперативов. Напомню, что летом 1988 г. начал
действовать закон “О кооперации в СССР”.

Большая часть кооперативов промышляла не выпуском
товаров, а торгово-закупочной деятельностью. То есть лега-
лизованной спекуляцией. Они договаривались с начальством
баз и магазинов, скупали там оптом товары и продавали в
своих торговых точках в 2-3 раза дороже. В результате мно-
гие вещи из государственных магазинов исчезли. А покупать
товары по заоблачным ценам у кооператоров население не
могло и не хотело. В стране образовался дефицит.

КТО ВИНОВАТ 
В РАСТУЩЕМ ДЕФИЦИТЕ ТОВАРОВ

Но это были ещё цветочки. Закон “О кооперации в СССР”
позволил кооператорам заниматься внешнеэкономической
деятельностью (28 статья) и вывозить товары за рубеж. В
1988 г. они только раскачивались, а уже с 1989 г. самые про-
двинутые из них с помощью своих людей во власти оформили
разрешение на экспорт – и понеслось.

Из страны начали вывозить всё в немыслимых количе-
ствах, ведь в Союзе буквально всё стоило в 3-5 раз дешевле,
чем в остальных странах мира. Например, в СССР камбала
продавалась по цене 37 копеек за килограмм, а в США она
стоила 5 долларов (3 рубля) за фунт (0,45 кг).

Да что там хлеб, колбаса и мороженое! Помните, какой
был «вкусный» гудрон в СССР?

“Директора заводов стали сливать ресурсы (товары) в
собственность “семейным” кооперативам, а те отправляли
их за рубеж на продажу. Началась эпоха ВРГ – Великой Рас-
тащиловки Государства”. (Михаил Полторанин, “Власть в тро-
тиловом эквиваленте”).

В бывшие социалистические и развивающие страны Африки
и Азии вывозили продовольствие и промышленные товары. В ка-
питалистические – продовольствие. Грабёж государства достиг
пика в 1990 и 1991 гг. Только через Брестскую таможню каждый
день вывозили в среднем 40-50 эшелонов с товарами народного
потребления. Вот цифры за 1991 год:

1) Холодильники: произвели в стране 6,7 миллиона штук,
из них вывезли за границу – 3,2 млн (государство – 1,1 млн).
Было реализовано в Союзе – 3,5 млн штук;

2) Стиральные машины (соответственно): 7,6 млн, 3,7 млн
(250 тысяч), 3,9 млн;

3) Телевизоры: 9,9 млн, 7,4 млн (1,7 млн.), 2,5 млн;
4) Автомобили: 920 тыс, 720 тыс (360 тыс.), 200 тыс;

5) Пылесосы: 6 млн, 2,6 млн (90 тыс.), 3,4 млн;
6) Швейные машины: 1,6 млн, 620 тыс (95 тыс.), 980

тысяч.
Вот таблица:

Конечно, список неполный. Вывозилось в огромном коли-
честве и всё остальное: мыло, стиральные порошки, ткани,
постельное бельё, бра, утюги и т.д. Доходило до смешного.
По линии Внешторга в Турцию телевизоры не экспортирова-
лись, но кооперативы туда завезли 1,2 млн штук. Есте-
ственно, что они тут же начали ломаться. В результате
руководство Турции обратилось с просьбой к Горбачёву,
чтобы в Анкаре, Стамбуле и других городах открыли мастер-
ские по ремонту электроники.

Из вышесказанного следует, что экспорт кооперативов во
много раз превышал экспорт государства. При этом вывози-
лось в среднем 50% промышленных товаров, выпущенных в
СССР. Полки опустели. Аналогичное происходило и с продук-

тами питания. К сожалению, данных об их экспорте коопера-
тивами нет, так как это до сих пор тайна. Но по свидетель-
ствам очевидцев, магазины Лондона и Аддис-Абебы были
забиты советским сливочным маслом в упаковках по 200

грамм, хоть Внешторг в
эти страны сливочное
масло не экспортиро-
вал. Также вывозили
эшелонами мясо, рыбу,
крупы, консервы и т.д.

САБОТАЖ
Многие люди до сих

пор считают, что глав-
ной причиной дефи-
цита являлся саботаж –
преднамеренная лик-
видация продуктов пи-
тания, закрытие пред-
приятий на ремонт по
выдуманным причи-
нам, организованный
сбой в подвозе товаров
и т.д. Нет сомнений, что
подобное происходило
в реальности и сыграло
важную роль. Но не это
стало главной причи-
ной опустевших полок,

а именно вывоз товаров кооператорами за рубеж.
Испортить много продуктов и вывалить в укромном

месте невозможно. Тогда бы все поля и леса были забиты
такой продукцией, но ничего подобного не наблюдалось.
Да и глупо выбрасывать то, что можно вывезти за границу,
продать и получить за это огромные деньги. Как итог, в ре-
зультате деятельности кооперативов полки магазинов
опустели. Большая часть населения СССР разочарова-
лась в социализме и захотела жить на западный манер.
В 1992 г. отрезвление пришло быстро, но было поздно
после драки кулаками махать.

ХРОНОПОРТАЦИЯ

ÊÒÎ ÓÑÒÐÎÈË Â ÑÑÑÐ ÒÎÒÀËÜÍÛÉ ÄÅÔÈÖÈÒ ÒÎÂÀÐÎÂ Â ÏÎÇÄÍÞÞ ÏÅÐÅÑÒÐÎÉÊÓ
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Верните Сталина от мнений 
независимо – Героя у народа не отнять.

Верните Сталина, он наш генералиссимус,
Ему на Красной Площади стоять!

Верните Сталина, он наш генералиссимус,
Ему парад победы принимать!

Роман Каравкин, поэт

Боритесь, не бойтесь! 
С нами Сталин! Сталин придёт!

Зоя Космодемьянская

Восьмиметровый памятник Иосифу Висса-
рионовичу Сталину торжественно, под
Гимн и Красные флаги открыли в городе

Великие Луки. 
Освятил памятник российский священник,

который сразу после этого попал под служебную
проверку в местной епархии.

В разное время памятник Сталину народ
хотел установить и в других российских городах
– Волгограде (Сталинграде – название города
сменил Хрущёв), Воронеже и других городах, но
местные власти не согласовали. 1 февраля 2023
года в Волгограде, возле музея-панорамы «Ста-
линградская битва», открыли бюст генералисси-
мусу И.В. Сталину, а также ещё двум советским
маршалам – Георгию Жукову и Александру Васи-
левскому. На церемонии заявили, что это один
из первых шагов по возвращению городу имени
«отца народов».

Открытие памятника в Великих Луках при-
урочили к 80-летию освобождения города от фа-
шистских захватчиков. Был проведён торжест-
венный митинг в честь этого события. Феде-
ральная власть со своими средствами массовой
информации о событии промолчала, а местная
власть в лице главы администрации  города Ве-
ликие Луки г-на Беляева выразила протест ввиду
того, что решение об установке памятника го-
родской думой не  принималось.

Мария Шукшина уже дала отповедь и опубли-
ковала её в своём Телеграм-канале:

“А мне вот интересно, отвечает ли за свои
слова г-н Беляев А.Г. (глава Великолукской адми-
нистрации, 34-х лет от роду, специалист по физ-
культуре), когда говорит, что без согласия его и
городской Думы памятник Генералиссимусу По-
беды И.В. Сталину нельзя было установить?

Напомню, что памятник установлен на частной
территории и на личные народные средства. Это
же не Ельцин-центр, поставленный в память о раз-
рушителе страны и проигрыше в холодной войне
на государственной земле, на государственные
деньги и функционирующий за счёт бюджета!”.

Вот уж точно сказано, что земля круглая и
таким образом я, родившаяся незадолго до на-
чала войны, стала этому свидетелем. Чего
только не писали о начале войны те, кто сейчас
запрещает ставить памятники нашему Генера-
лиссимусу и Вождю Великому Сталину – и что у
солдат винтовок и снарядов не было, и раздетые
все солдаты были… Враньё врагов, которых и до
сих пор немало.

Братья мамы, мои родные дяди по фамилии
Шулешко – старший Леонид 1915 г.р. и Гавриил
1917 г.р. служили на Дальнем Востоке, на озере
Хасан под командованием маршала Блюхера.
Первое крещение приняли на Халхин-Голе. А по-
скольку все говорили о неминуемой войне, оба
выбрали (бывшие крестьянские сыны) военную
карьеру, прошли военные курсы и стали кадро-
выми военными. Закончили войну Леонид – под-
полковником. Гавриил – майором.

Но здесь речь пойдёт о младшем  их брате,
дяде Андрее Шулешко, 1923 г.р., призванным в
18 лет в армию и желторотым новобранцем с
первых дней войны принял в ней участие. Вот как
дядя Андрей описывает свои первые впечатле-
ния от пребывания в армии и начала войны:

«За полмесяца до начала войны, а мы о ней
даже не думали, стали проводиться занятия по
стрельбе, вождению танков и мотоциклов.
Среди солдат ходили упорные слухи, что скоро
начнутся большие учения в составе двух округов
– Украинского и Белорусского, поэтому, мол,
усиленно учимся воевать.

Трудностей не боялись, но так не хотелось
вскакивать каждой ночью по боевой тревоге. По-
следняя боевая тревога была объявлена 21 июня
в 14 часов. После обеда нам объявили, что заня-
тий не будет, и мы с другом, Колей Коржем, вы-
просили увольнительные – нужно было получить
посылку от брата и хотелось посмотреть город
Великие Луки. Ребята настрочили письма родне,
мы тоже свои подготовили. После отбоя не
могли долго уснуть, всё думали о предстоящем
походе в город.

22 июня было воскресенье, и подъём пред-
полагался на час позже. Но уже 6 часов, а никто
не спешит! И посыпались шуточки-прибау-
точки: «Пенки в кухне снимают, сон про любовь
досматривают». 

У молодых солдат одно на уме. 
Но тут вбежал дневальный: «Подъём! Боевая

тревога!». Проявился старшина роты:
– Курсанты Корж и Шулешко – ко мне!
Оделись в две секунды. Старшина вручил

нам конверты командиру роты и командиру пер-
вого взвода. Время на всё ушло – 30 минут.
Когда мы вернулись, взвод уже стоял в полной
боевой готовности. У всех карабины, по пять
ручных пулемётов на отделение. А в моём рас-
поряжении был ещё и мотоцикл. 

Пришёл командир полка, осмотрел наше
снаряжение и сказал:

– Сегодня немцы нарушили границу, бом-
били Минск, Киев. Мирное время закончилось.

Кто знал, что война продлится целых че-
тыре года?!

Наш взвод первым из полка выехал для обо-
роны Барановичи – Минск. На эту трассу выхо-
дила дорога из Белостока. Для связи командир
оставил нас с Коржем в 25-ти километрах от
села Барановичи.

Было тихо и так удивительно мирно!..
Приехал лейтенант и забрал меня с собой,

сказав, то ли в шутку, то ли всерьёз: «С тобой ве-
селее, ты у нас запевала».

Я действительно был запевалой, причём пел
и мужским и женским голосом. Но до песен ли
тут, думаю… В 22 часа над нами прошли само-
лёты с чёрными крестами на высоте не более
200 метров.

Мы открыли огонь из 15 пулемётов, 32 кара-
бинов и одного автомата. Самолёты ни на гра-
дус не изменили курс. Это нас успокоило. Но со
стороны Белостока проходила машина. В ней
сидели солдаты, женщины и дети. По их лицам
мы поняли, что произошло что-то ужасное. И
тут началось! Гул нарастал, ширился, по харак-
терному вою моторов мы поняли – не наши! И
вот уже вовсю гудит, дрожит, сотрясается
земля.  Страх захолонул сердце. Но в руках
были винтовки. Утром считали потери. Страха
уже не было… мы его пережили, израсходо-
вали. Биться так биться, будем учиться солдат-
ской работе!»

Мотоцикл командование по окончании
службы подарило дяде Андрею. Он из него сде-
лал конфетку. Мотоцикл с люлькой долго служил
семье. Молодая жена (дядя Андрей женился в 18
лет) отправилась на срочные курсы связистов и
на фронт. Встретились они только через 4 года.

Дядю Андрея тяжело ранили. Когда встретились,
то больше не расставались. С фронта вернулся
в звании капитана.

В семье дяди Андрея родилось трое детей. 
В конце войны дядя Андрей закончил лётные
курсы и летал на ПО-2, умер в 56 лет от получен-
ных на войне ран.

Старшие мамины братья – дядя Лёня и дядя
Ганя довели войну до конца. Они освобождали
Минск, Киев и Великие Луки («Муки» – юморили
они, рассказывая об этом).

Вернулись все в орденах, медалях. Совер-
шенно не озлобленные войной, они нашли себя
и в мирной жизни. Наша семья гордится
своими воинами. В городе Новосибирске, в
музее Боевой славы, дяде Лёне посвящён
целый стенд. Когда мы приезжали к нему в
гости, он доставал подписку военных газет, где
писали о нём. Там была помещена фотогра-
фия, где они встретились с дядей Ганей на Ка-
лининградском фронте. 

Все мои дяди не дожили и до 60 лет и умерли
от полученных на фронте ран, а отец не вернулся
с фронта. Он погиб в июне 1942 года на Ленин-
градском фронте. Сохранилось единственное
его письмо с фронта, где есть и такие слова: «А
победа в недалёком будет за нами. Сталин что
скажет, то должно быть. Мы сейчас врагов не
гоним, а окружим и уничтожим на месте. Хотели
фашисты много земли, так мы даём…».

Так с именем Сталина на устах страна спра-
вилась и с фашиствующей Европой и с после-
военной разрухой. И дожили… Новоявленные
власти запрещают ставить памятники Сталину.
А народ требует и в стихах, и в песнях «И в мра-
море, граните, вы нам Вождя верните, я тре-
бую во имя стариков…» – поёт в Крыму Сергей
Курочкин. 

Всего через 24 года после Великой Октябрь-
ской социалистической революции большевики
во главе со Сталиным смогли упрочить слабую,
аграрную, малограмотную царскую Россию,
ослабленную Первой мировой войной, интер-
венцией и Гражданской войной, до такого
уровня, что вся фашиствующая Европа во главе
с вооружённой до зубов Германией не смогла с
ней справиться и пала перед мощью СССР. Но, в
отличие от Гитлера, который ставил своей целью
уничтожение народов СССР, Сталин ставил за-
дачу освобождения народов Европы от фашизма
и нацизма. Известно его выражение: «Гитлеры
приходят и уходят, а немецкий народ остаётся…
». И немецкий, и другие народы Европы были
освобождены и спасены Советской Армией.

После смерти Сталина власть в стране захва-
тили люди, его ненавидевшие и стали, как жуки-
короеды, разъедать народное государство. В
80-е годы к власти пробрались потомки раскула-
ченных, типа Горбачёва и Ельцина, и принялись
уничтожать страну. Запад хлопал им в ладоши и
подталкивал, видя, как СССР катится в пропасть.

«Экспресс-газета» в №18 (147) объявила:
«Советский Союз жив – по крайней мере, по до-
кументам…»:

«Посол Китая во Франции Лю Шайе в интер-
вью на французском телеканале LCI отбросил
дипломатические уловки и рубанул правду-матку.
Дескать, Крым “изначально был российским, а
потом Хрущёв подарил его Украине”. Он также
усомнился в суверенитете стран бывшего СССР,
отметив, что у них “нет действующего статуса в
международном праве, потому что нет междуна-
родного соглашения, которое бы конкретизиро-
вало их статус как суверенных стран”».

Дальше журналист Андрей Сотников пишет:
«Посол спокойно и доходчиво изложил факты.
Но кого они волнуют в наше время? Первыми,
конечно, захлопотали Украина с прибалтий-
скими республиками. А теперь уже 80 европей-
ских депутатов давят на Францию, чтобы она
выслала Лю Шайе, объявив персоной «нон
грата»». Похоже, никто из них не заглянул в до-
кументы за аргументами, прежде чем забиться в
истерике. 

Мы-то знаем, что китайский дипломат абсо-
лютно прав. Ну давайте ещё раз разложим всё
по полочкам.

1) В Законе СССР обозначалось: Решение по
выходу одной республики должно приниматься
всеми входящими в Союз республиками. Было
такое? Нет!

2) На Всесоюзном референдуме в марте
1991-го 76,4% проголосовали за сохранение Со-
ветского Союза. Решение народа, принятое на
референдуме, обладает высшей юридической
силой – так было записано в Основном Законе.
Так что Горбачёв обязан был предпринимать все
усилия для сохранения страны. Между прочим,
итоги того референдума по сей день имеют юри-
дическую силу.

3) Решение в Беловежской Пуще, встреча в
которой вообще-то планировалась по вопро-
сам газовой и нефтяной отраслей, принимали
самостоятельно представители трёх республик
без одобрения Верховного Совета СССР, глав
других республик и президента. Это наруше-
ние Закона, а Ельцин, Кравчук и Шушкевич –
преступники.

4) Республики в декларациях о независимо-
сти провозглашали суверенитет. О выходе из
СССР там ничего не сказано. А девять из них во-
обще выражали согласие оставаться в Союзе с
учётом нового союзного договора. В общем, ни
одна республика не вышла из страны законно –
так, как было предписано.

5) В Законе о порядке выхода республик из
СССР было прописано обязательство властей
проводить отдельный референдум по этому во-
просу в автономиях, если таковые в республиках
имелись. Привет Крым, Абхазия, Южная Осетия,
Приднестровье и другие!

6) Официального документа, ликвидирую-
щего СССР, не существует! Беловежские со-
глашения приняты с массой нарушений
Конституции страны и республик. В марте
1996 года Госдума приняла Постановление,
объявляющее соглашение о создании СНГ не-
действительным в части «О прекращении су-
ществовании Советского Союза».

7) Невозможно документально уничтожить
страну, не отразив это в международном праве.
Границы государств фиксировались в 1945 году
на Ялтинской и Постдамской конференциях, в
1947-м в Парижских договорах, подтверждались
в 1975-м Хельсинским актом, затем в 1990-м Па-
рижской хартией. Границы гарантированы раз-
личными документами ООН, но НИГДЕ не
ОТРАЖЕНО разделение СССР на несколько не-
зависимых государств.

8) С 1992 года ООН приняла в свой состав но-
вообразованные государства, правда, ни одного
документа, ратифицировавшего их суверенитет,
организация не подписала.

Теперь что касается Крыма.
Найдите разницу.

Украина провозгласила свою незалежность
«исходя из смертельной опасности, нависшей в
связи с государственным переворотом в СССР
19 августа 1991 года».

Правда, подписание акта случилось через
два дня после свержения ГКЧП. Какая там смер-
тельная опасность?! Ну да ладно.

Отделение Крыма произошло после госу-
дарственного переворота в Киеве. Правитель-
ство автономной республики свержение
законной власти и последовавшие за ним беспо-
рядки посчитали смертельно опасными для
своих граждан.

Кроме того, нарушения украинской Консти-
туции (а во время Майдана их хватало) давали
право автономии считать её утратившей силу.
При противоречиях решений крымского парла-
мента Конституции страны отменить их имел
право только президент через Конституционный
суд. А его новая власть взяла да и разогнала. Да
и легитимным президентом был Виктор Януко-
вич, а он Крымским властям не возражал. 

Захватившие власть в августе 1991 года вели
себя как «слон в посудной лавке». Нарушая все
законы, творили всё, что им в голову придёт.

В 1994 году крымчане большинством голосов
выбрали в президенты Юрия Мешкова, ратовав-
шего за воссоединение с Россией.

А через год украинская Рада отменила Кон-
ституцию полуострова, Юрий Александрович
вынужден был уехать в Москву. Снова побывать
в Крыму он смог только после 1914 года. Умер в
2019 году. Светлая ему память.

Боролись за Советский Союз лучшие люди
нашей страны. Все они уже ушли из жизни, а «по-
бедители» стараются усиленно забыть и август
1991 года  и людей, которые пошли в тюрьмы, но
не предали память наших героических дедов и
отцов, отстоявших честь и независимость Ро-
дины – СССР в 1941-1945 годах под руковод-
ством Иосифа Виссарионовича Сталина. У
защитников страны в августе 1991 года есть до-
стойные продолжатели. Они и восстанавливают
памятники Генералиссимусу, преодолевая со-
противление тех, кто вместе с предателями, так
называемыми коммунистами, прежде всякими
путями пробравшиеся в самый верх власти в
СССР и помогли одурачить (временно) народ,
сломать самую лучшую страну в мире.

Но время идёт, народ отходит от дурмана на-
чинает всерьёз думать о будущем своих детей и
внуков. Размышлять – как могло случиться, что,
победив в 1917 году, разгромив фашизм в 1945
году, пройдя героический путь и побеждая по-
всюду – в космосе, спорте, культуре и т.д. – в ав-
густе 1991 года уселась власть, которая
поменяла флаг, навязав такой под каким преда-
тель Власов собирал отбросы для участия вме-
сте с Гитлером в походе на СССР. И вот под этим
флагом страна уже более тридцати лет катится
под откос. Космос уничтожается, спорт под
белым флагом, экономика в загоне.

Вот почему нынешней власти ненавистен
Сталин, хотя по опросам населения он лидирует
среди руководителей государства. Потому что
при нём за воровство, казнокрадство, халат-
ность и неисполнительность следовало закон-
ное наказание, а нынешняя власть ни за что ни
перед кем не несёт никакой ответственности.*
Они думают, что их сила в их деньгах, но сила не
в деньгах, а в правде!

Справедливость восторжествует и поможет
нам в этом товарищ Сталин!

*Не совсем верно. Нынешняя власть несёт
строгую ответственность перед тем, кто её нам
на шею посадил – своим забугорным хозяином.
Потому и стало расхожим оправданием «нас об-
манули!». Сталина почему-то никто не обманы-
вал. (Прим. ред.)

Сразу после прихода к власти в
конце 2013 года новый председатель
КНР Си Цзиньпин в своём программ-
ном выступлении подчеркнул, что кор-
рупция угрожает не только Компартии
Китая, но и существованию развитого
Китая как такового. Он объявил войну
коррупции под лозунгом «Бить и тиг-
ров и мух», призывая наказывать как
крупных, так и мелких коррупционе-
ров – от уездного уровня и выше. С
2020 года война продолжилась на
новом уровне. Китайское руководство
планомерно проводит деприватиза-
цию государственных объектов, от-
данных в частные руки при Дэн
Сяопине, и возвращает из-за рубежа
не только выведенные деньги, но и их
хозяев. Некоторые наблюдатели счи-
тают, что в Китай были возвращены
порядка 25 трлн украденных юаней.
Однако точных данных по понятным
причинам нет. Представляетчя, что
этот китайский опыт мог бы  очень
пригодиться президенту Путину, если
бы он бы хоть сколько-то заинтересо-
ван в возвращении России государст-
венного суверенитета.

ВКНР работой с коррупционе-
рами занимается Центральная
комиссия КПК по проверке дис-

циплины (ЦКПД), а вопросами пресле-
дования за границей беглых чинов-
ников и возврата незаконно нажитого
ими имущества занимается специ-

альная Канцелярия при Координацион-
ной группе по борьбе с коррупцией ЦК
КПК. Эта работа ведётся с 2015 года по
личному указанию председателя Си
Цзиньпина. Операция носит название
«Небесная сеть» / «Тяньвань» / Sky Net.
Она называется так по фразе из трак-
тата Дао Дэ Цзин великого Лао Цзы:
«Широка небесная сеть, редки её
ячейки, но не пропускают ничего».

По данным агентства Синьхуа за
2015-2016 годы «Небесная сеть» вер-
нула в Китай 2566 коррупционеров,
скрывавшихся в более чем 90 стра-
нах. Причём «половина из них верну-
лись на родину сами, написав явку с
повинной». Были возвращены выве-
зенные ими капиталы на сумму 8,6
млрд юаней (по тогдашнему курсу
$1,25 млрд). При этом представители
власти рассказывали, что из-за «Не-
бесной сети» «заметно сократилось
число чиновников, которые пытаются
сбежать вместе с капиталом за гра-
ницу … они понимают, что их найдут».
Этот результат был признан весьма
удовлетворительным и работа «Не-
бесной сети» продолжилась.

На XIX съезде КПК, который прохо-
дил в Пекине 18-24 октября 2017 года,
Си Цзиньпин лаконично заявил: «Кор-
рупция – наш главный враг». Съезд вы-
соко оценил его работу в этом
направлении переизбранием гене-
ральным секретарём на следующие 5
лет и внеся в Устав КПК следующую

формулировку: «…богатство идей Си
Цзиньпина в новую эру социализма с
китайской спецификой». Так за бес-
компромиссную борьбу с коррупцией
он был  поставлен в один ряд с Мао
Цзэдуном и Дэн Сяопином.

В том же году список операторов
«Небесной сети» был расширен – к
операции подключился Отдел ЦК КПК
по организационной работе, Верхов-
ная народная прокуратура (ВНП), Ми-
нистерство общественной
безопасности (МОБ) и Народный банк
Китая (НБК). Верховный суд определил
планку для высшей меры за взятки: от
$460 тыс. Понятно, что расчёт идёт
именно по основной мировой валюте и
не зависит от динамики курса юаня.
Это  было сделано для того, чтобы каж-
дый раз не пересматривать УК на
уровне Народного собрания. Наша Гос-
дума идёт по «рублёвому» курсу и по-
этому только добавляет себе во всех
областях дурной работы, пересматри-
вая ценники от МРОТа до штрафов по
всем денежным статьям УК.

Такая плотная работа по корруп-
ционерам позволила Си Цзиньпину на
официальной церемонии, посвящён-
ной достижениям Китая за 40 лет про-
ведения реформ и открытости в
декабре 2018 года заявить: «Госу-
дарству удалось искоренить кор-

рупцию… это произошло, во многом
благодаря нулевой терпимости к про-
явлениям разложения в партии. В на-
стоящее время правительство Китая
продолжает вести активные перего-
воры, поддерживать имеющиеся и на-
лаживать новые связи с иностранными
государствами по вопросам экстради-
ции коррупционеров. Таким образом,
благодаря поддержке международ-
ного сообщества, избежать карающей
длани китайского правосудия не уда-
ётся даже “тиграм” – инициаторам и
непосредственным участникам кор-
рупционных схем, наносящим огром-
ный ущерб государству и народу». И
это не пустые слова. У председателя
КНР была политическая воля и инстру-
менты для её исполнения.

После того как с коррупцией было
покончено, председатель, закатав ру-
кава, взялся за экономических пре-
ступников, также убежавших за рубеж.
С 2019 года «Небесная сеть» ловила не
только оставшихся на свободе особо
одарённых коррупционеров, но и нечи-
стых на руку бизнесменов. Начался
возврат выведенных из КНР денежных
средств. МОБ КНР объявил операцию
«Охота на лис», а Народный банк Китая
занялся ликвидацией офшорных ком-
паний и теневой банковской системы
на основании серьёзнейшей междуна-
родной юридической работы. За 11
месяцев 2019 года в страну были воз-
вращены 1841экономический рело-
кант и изъято более 4 млрд юаней
($560 млн) незаконных средств.

В конце августа 2020 года была за-
свечена новая установка Си Цзинь-
пина. Она появилась в соцсети WeChat
в личном блоге Ли Гуанманя, мало-

известного журналиста, бывшего гла-
вреда одной небольшой газеты. Но её
тезисы были тут же подхвачены пар-
тийными СМИ и центральными агент-
ствами, включая газету «Жэньминь
Жибао» и агентство «Синьхуа». Наи-
больший интерес вызвал вот такой
тезис: «Если нам по-прежнему при-
дётся полагаться на крупных капитали-
стов как на главную силу в борьбе
против империализма и гегемонизма
или мы всё ещё будем сотрудничать с
американской отраслью “массовых
развлечений”, наша молодёжь утратит
свою сильную и мужественную энер-
гию, и мы потерпим такой же крах, как
Советский Союз, даже ещё до того, как
подвергнемся настоящей атаке». Так в
Китае началась новая «культурная ре-
волюция». И ещё один знак – статья по-
явилась в 55-летний юбилей «великой
пролетарской культурной революции»
Мао Цзедуна.

Главным для Си Цзиньпина в пре-
образованном Китае стало то, что
«рынок капитала больше не будет
раем для капиталистов, которые
могут разбогатеть за одну ночь.
Рынок культурных мероприятий
больше не будет раем для неженок-
звёзд, а новости и общественное
мнение больше не будут поклоняться
западной культуре. <...> Следова-
тельно, нам необходимо контролиро-
вать весь культурный хаос и
построить яркую, здоровую, муже-
ственную, сильную и ориентирован-
ную на людей культуру».

Принципиально важно то, что
экономика определяется как часть
культурной традиции страны, чего
нет и, скорее всего, в РФ не будет. Си

Цзиньпин видит новый китайский со-
циализм как продолжение 5000-лет-
ней истории страны.

Именно поэтому «Небесные сети»
последних лет направлены именно на
розыск и возвращение эмигрантов-ка-
питалистов «старого розлива» вместе с
выведенными деньгами на фоне депри-
ватизации. В марте этого года была за-
пущена очередная специальная
операция. Но есть и отличия: отрабаты-
вается  создание «интегрированного
механизма» для преследования лиц,
скрывающихся от правосудия. Решение
об этом принято на заседании Управле-
ния по репатриации и возвращению ак-
тивов лиц, скрывающихся от правосу-
дия, Центральной координационной
группы по борьбе с коррупцией.

В завершении хочется ещё раз
подчеркнуть, что без политической
воли руководства страны работа по
возвращению капиталов и их носи-
телей в РФ невозможна. Как, впро-
чем, и без действующих элементов
этого механизма: Контрольного
управления АП, ФСБ и СВР, Мини-
стерства юстиции и Верховного
суда, а также Банка России. Это в
настоящее время невозможно по
определению – ЦБ Эльвиры На-
биуллиной является инструментом
Международного валютного фонда
ООН, а не российского государ-
ства. Наверное, начать такую же,
как в Китае, системную работу по
деприватизации и возвращению в
страну украденных «олигархами»
капиталов надо с отбора у ЦБ воз-
можности определять денежно-
кредитную политику и сокращения
его «инициативных» функции. 

ÂÅÐÍÈÒÅ ÑÒÀËÈÍÀ!
Т.А. ШЕНИНА

ПУТИНУ НА ЗАМЕТКУ
Дмитрий СВЕТИН
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Россия постепенно избавляется 
от продажной идеологии девяностых

Решение о ликвидации «Сахаровского
центра» (признан в РФ иноагентом)
принято Мосгорсудом по иску мин-

юста, сообщило ТАСС.
Ещё весной 2023-го российское министерство

юстиции провело внеплановую документальную
проверку центра, выявив в его работе ряд суще-
ственных нарушений, часть из которых касалась
несоблюдения уставных требований. В июле мин-
юст подал в суд исковое заявление, в котором
требовал ликвидировать организацию.

Таким образом признано нецелесообразным
существование в России ещё одного элемента
гуманитарного влияния деструктивных сил, на-
следия 1990-х, считает депутат Госдумы (фрак-
ция КПРФ) Сергей Обухов.

– Это было ожидаемо. Происходит зачистка
организаций, которые являются носителями раз-
рушительных либеральных идей. Сейчас они лик-
видируются, объявляются нежелательными.
Однако вызывает беспокойство, что люди, кото-
рые последние 30 лет занимались реализацией
гибельного курса, по-прежнему остаются у вла-
сти, по-прежнему принимают решения, суще-
ственно влияют на политическую и экономичес-
кую жизнь нашей страны, обрушивают курс рубля,
продолжают ставить палки в колёса. Эти люди по-
чему-то не объявлены нежелательными. Но в
любом случае ликвидацию этой либеральной
структуры я воспринимаю положительно.

Е.Б.: В то же время серьёзных решений в
отношении, скажем, «Ельцин-центра» ранее
принято не было.

– Верно. Если сказали «а», нужно говорить и
«б». Ведь «Сахаровский центр» – это производ-
ная от той политики, что привела нашу страну к
катастрофе и олицетворением которой и стал
«Ельцин-центр». Но он по-прежнему действует,
как и люди, поддерживающие разрушительные
для страны действия.

Е.Б.: Не видно также осуждения другого
наследия 1990-х годов – идеологии тех лет.

– Идеология, благодаря которой стали воз-
можны и «Ельции-центр» и «Сахаровский центр»,
продолжает реализовываться в различных сфе-
рах, её по-прежнему насаждают в политической
сфере, её воплощают в экономическом блоке
правительства, а также в государственных сред-
ствах массовой информации. Так что для очище-
ния нашего общества от влияния пагубных идей
того времени делается далеко не всё.

Публицист, общественный деятель Андрей
Фефелов назвал решение Мосгорсуда весьма
запоздалой, но очень правильной мерой.

– Это связано с устранением деструктивных ли-
беральных сект на несколько помрачённом челе
нашей Родины. Эти центры опутали страну с конца
1980-х и в 1990-е годы, когда действовала целая
программа создания либеральной гуманитарной
инфраструктуры и возникло множество таких пло-
щадок. Они были опорными механизмами конт-
роля за территорией страны, за общественным
сознанием. Более того, они узурпировали право на

выражение общественного мнения. И создавали
впечатление, что все другие мнения таковыми не
являются. И сейчас эта гнусь медленно и сложно,
но вычищается из России.

Е.Б.: Процесс будет продолжен?
– Надеюсь, не за горами тот день, когда будет

закрыт и «Ельцин-центр». Или, возможно, из
него будет вытряхнуто существующее ныне со-
держание. В целом тенденция к очищению уси-
ливается с началом специальной военной
операции, и она будет нарастать. Другое дело,
что на месте этих «сахаровских» и «ельцин-цент-
ров» должны появляться новые, другие пло-
щадки, где могли бы собираться группы,
настроенные на созидание, исследование
нашей истории – объективное, подлинное, вдум-
чивое. И главное – нацелены на развитие терри-
тории, общественного сознания, исторического
мышления. И то, что недавно над «Охта-цент-
ром» в Санкт-Петербурге взвились три флага –
российский триколор, чёрно-золото-белый им-
перский флаг и великий красный флаг – это яв-
ляется знаком и приговором всем этим
«сахаровским» и прочим центрам.

Политик, редактор «АПН-Северо-Запад»
Андрей Дмитриев воспринимает новость о за-
крытии «Сахаровского центра» позитивно.

– В текущей ситуации невозможно внутри Рос-
сии, в центре Москвы иметь такого рода органи-
зации. В своё время мы бывали в этом центре, там
проходили всякие дискуссионные мероприятия.
Так, в 2008 году, после пятидневной российско-
грузинской войны, там была дискуссия, которую

организовала «Национальная ассамблея». Я был
в зоне конфликта как военный корреспондент
вместе с моим товарищем, известным военкором
Дмитрием Селезнёвым. Ездил в Цхинвали, Гори,
общался с осетинами, местными ополченцами,
властями и грузинами, живущими в Гори. У них
были разные точки зрения на происходящее.
Ранее, в 2006-м, я бывал в Цхинвали, когда гру-
зинские войска по приказу Саакашвили пытались
его окружить, обстреливали город. Так что для
меня вопросов тогда не было по поводу оценки
пятидневной войны. Я даже приятно удивился, что
«российское государство» впервые за долгое
время так решительно себя повело и признало
Южную Осетию и Абхазию. Мы все это двумя ру-
ками приветствовали.

Е.Б.: Как вели себя во время дискуссии
оппоненты из либерального лагеря?

– Они нацепили значки «Я – грузин» и высту-
пали против действий российского руководства.
Среди оппонентов были Гарри Каспаров, Андрей
Илларионов и другие. Я хорошо запомнил те де-
баты, наши оппоненты рассказывали про «ужас-
ное возрождение империи» и всё такое. В своём
выступлении я описал текущую ситуацию, это вы-
звало у них ярость. Там была такая одна дама из
каспаровского ОГФ, которая во время моего вы-
ступления сидела и буквально шипела. Каспаров
с Илалрионовым не шипели, но тоже жутко не-
одобрительно восприняли мои слова. Кто-то из
зала закричал, что, мол, позор вам, вы Путина
поддерживаете. Либералы из «Сахаровского
центра» тогда заняли свою позицию. Сначала у

них были значки «Я – грузин», в 2014 году «Я –
украинец», и в результате пришли к такой полити-
ческой братской могиле. Кто-то, мотаясь между
Вашингтоном и Вильнюсом, заседает на каких-то
бессмысленных форумах, обсуждая непонятную
антивоенную повестку. Поэтому никакого сожале-
ния по поводу закрытия Сахаровского центра я не
испытываю. Они проделали путь, который привёл
их к закономерному исходу.

Е.Б.: Здесь, может, стоит отделять на-
учную деятельность Сахарова от его позд-
ней диссидентской.

– Да, есть два разных Сахарова – с одной
стороны, прекрасный советский учёный, пред-
лагавший, кстати, радикальные меры в отноше-
нии США, фактически смыть побережье страны
путём взрывов в случае военного конфликта. Об
этом, конечно, надо писать, рассказывать. Но
ведь из песни слов не выкинешь: всё-таки свою
всемирную известность он получил как проза-
падный диссидент, выступавший с пораженче-
ских позиций. Как бы то ни было, я считаю, его
фигуру следует воспринимать целиком. И что ни
говори, его своим знаменем сделала пятая ко-
лонна. Возможно, стоит исследовать его фигуру
как индикатор состояния советского общества в
разные периоды, но это дело историков. Мы
имеем дело с его последователями, собиравши-
мися в центре его имени, который был закрыт
совершенно правильно.

Нередко можно встретить карты
США, раскрашенные в три
цвета: красный, голубой и си-

реневый. Это электоральные карты.
Штаты, население которых поддер-
живает преимущественно Республи-
канскую партию, обозначаются крас-
ным цветом, а штаты, которые тради-
ционно голосуют за демократов, – го-
лубым. Сиреневый цвет – для «спор-
ных» штатов.

В старые добрые времена в Аме-
рике между республиканцами и демо-
кратами не было очень больших
различий. Сегодня они стали значи-
тельными, некоторые даже говорят об
«антагонистических противоречиях».
Эти противоречия сегодня стали про-
являться и на уровне штатов – «крас-
ных» и «голубых». Есть достаточно
существенные различия и в соци-
ально-экономической политике «крас-
ных» и «голубых» штатов. Обозначи-
лись некоторые признаки устойчивой
консолидации штатов в рамках нефор-
мальных объединений по принципу их
цвета. Кто-то из экспертов уже рассуж-
дает, что если произойдёт предсказы-
ваемый некоторыми пророками
распад Америки, то это будет распад
на две части – «красную» и «голубую»,
разделённые по идейно-политиче-
скому признаку.

С приходом в Белый дом Джо Бай-
дена резко активизировалась дея-
тельность правительства и ФРС по
внедрению во все сферы экономики
пресловутых стандартов ESG (Envi-
ronmental, Social, and Corporate Go-
vernance). Речь идёт о совокупности
стандартов, призванных менять эко-
логическую, социальную и управлен-
ческую политику компаний, банков,
организаций. Мало кто знает, что эта
инициатива имеет ярко выраженную
политическую принадлежность – это
инициатива американских демокра-
тов и тех, кто за ними стоит (в конеч-
ном счёте – глубинного государства).

Так, под видом борьбы за экологию
(зелёная энергетика, зелёная эконо-
мика) они продвигают планы деинду-
стриализации (эти планы были разра-

ботаны несколько десятков лет назад в
рамках Римского клуба). А под видом
совершенствования корпоративного
управления продвигают ценности,
чуждые «старой доброй Америке». На-
пример, обязательное половое (ген-
дерное) равенство мужчин и женщин в
менеджменте компаний. Это первое
поколение стандартов. Но уже разра-
ботаны новые стандарты, которые
предусматривают предоставление
обязательной квоты в менеджменте
«прочим гендерам», т.е. извращенцам.
Уже разработаны стандарты, требую-
щие обязательного процентного пред-
ставительства «чёрных» и «цветных».
Интеллектуальные, профессиональ-
ные, нравственные характеристики
лиц, составляющих менеджмент, ини-
циаторов стандартов ESG мало инте-
ресуют. Даже такой критерий оценки
менеджмента, как прибыль компаний
(главный критерий капитализма) те-
перь отходит на второй, третий план.
ESG – это уже не капитализм, а постка-
питализм.

Примечательно, что в ESG пока ещё
в зачаточной форме присутствует
такой параметр оценки менеджмента,
как ведение организацией рейтингов
клиентов по ряду параметров. «Привы-
кайте к новой нормальности!» – пред-
упредил в 2020 году гуру глобализма
Клаус Шваб.

Стандарты ESG – это троянский
конь мировой закулисы (глубинного го-
сударства), запущенный для того,
чтобы разлагать и уничтожать обще-
ство. В Америке этим занимается де-
мократическая партия. В «голубых»
штатах дело продвигается веселее, в
«красных» – не очень. Там ретрограды-
республиканцы никак не желают рас-
ставаться со «старой нормальностью».
Особенно выделяются штат Флорида
и его губернатор ДеСантис (он наряду
с Дональдом Трампом объявил о своих
планах участвовать в президентских
выборах 2024 года).

Да и американский бизнес неожи-
данно очнулся после истории с банком
Silicon Valley. Банк этот из Калифорнии
– одного из самых «голубых» штатов.

По совместному решению 19
«красных» штатов Америки объеди-
няются в альянс, который будет бойко-
тировать стандарты ESG. Группа
представителей 19 штатов объявила о
создании альянса. «Распространение
ESG по всей Америке представляет
собой прямую угрозу американской
экономике, личной экономической
свободе и нашему образу жизни, отда-
вая инвестиционные решения в руки
разбуженной толпы, чтобы обойти из-
бирательные урны и внедрить полити-
ческую идеологию в инвестиционные
решения, корпоративное управление и
повседневную экономику», – гово-
рится в заявлении группы. Губерна-
торы заявили, что будут защищать
людей от навязываемых Вашингтоном
стандартов ESG. Губернаторы заявили,
что могут запретить «финансовому
сектору учитывать так называемые
«социальные кредитные рейтинги» в
банковской и кредитной практике, на-
правленные на то, чтобы помешать
гражданам получать финансовые
услуги, такие как ссуды, кредитные
линии и банковские счета».

Необходимость отмены ESG об-
условлена разными причинами, но се-
годня такая отмена как никогда нужна,
поскольку стандарты ESG повышают
риск банкротства. А США стоят на
грани масштабного экономического
кризиса. Главный инициатор бойкота –
губернатор штата Флорида, поэтому
объединение назвали «альянсом Де-
Сантиса», заявившим, что Флорида
лидирует в борьбе с «пагубными по-
следствиями режима ESG», дав указа-
ние менеджерам государственных
пенсионных фондов отказаться от ESG
и «вместо этого сосредоточиться на
получении максимальной отдачи от
инвестиций для Флориды, её налого-
плательщиков и пенсионеров».

Кроме Флориды в альянс вошли
Алабама, Аляска, Арканзас, Джор-
джия, Айдахо, Айова, Миссисипи,
Миссури, Монтана, Небраска, Нью-
Гэмпшир, Северная Дакота, Окла-
хома, Южная Дакота, Теннесси, Юта,
Западная Вирджиния и Вайоминг.

Вот публикация под названием
«Последствия Альянса ДеСантиса
против ESG из 19 штатов».

Автор статьи адвокат Джон Макго-
уэн, специалист по ESG, отмечает:
участники альянса приняли решение,
что находящиеся в юрисдикции «крас-
ных» штатов государственные пен-
сионные фонды будут работать без
стандартов ESG. Во Флориде и некото-
рых других штатах такое решение было
принято ещё в прошлом году.

В статье «Финансовый директор
Флориды призывает государственный
пенсионный фонд закрыть все порт-
фели BlackRock» говорится, что глава
финансового ведомства Флориды
Джимми Патронис объявил в конце
прошлого года, что министерство фи-
нансов штата отказывается от услуг
глобального финансового холдинга
BlackRock по управлению рядом инве-
стиционных портфелей штата: долго-
срочным портфелем штата. По ходу
отмечу, что BlackRock, под управле-
нием которого находятся активы на
сумму 8,6 трлн долл. (по состоянию на
конец 2022 года), является одним из
главных в мире «локомотивов», про-
двигающих стандарты ESG.

Решения, подобные тем, которые
были приняты во Флориде, приняты
почти во всех «красных» штатах. Во
Флориде это было административное
решение, а сейчас, как отмечает
Джон Макгоуэн, в штате готовится
закон, который окончательно легали-
зует отказ от ESG. И когда Флорида
примет акт, отменяющий ESG, осталь-
ные 18 «красных» штатов возьмут за
образец документ Флориды и примут
аналогичные законодательные акты.

Дополнение. В то время как поло-
вина Америки восстала против ини-
циированных глубинным государством
стандартов ESG, в Российской Феде-
рации тихой сапой идёт внедрение
этих стандартов в жизнь. Уже второй
год продолжается война против РФ, а
Банк России так и не обеспечил рос-
сийскую экономику «длинными» кре-
дитами, необходимыми для долго-
срочных инвестиций и укрепления во-

енно-экономического потенциала
страны. Ему не до этого. У Банка Рос-
сии другие приоритеты, которые ему
диктуются из-за океана. Как финансо-
вый мегарегулятор ЦБ РФ продолжает
энергично продвигать «зелёно-голу-
бую» повестку наших геополитических
противников.

Вот лишь некоторые материалы,
которые можно найти на сайте ЦБ РФ:
«Доклад для общественных консуль-
таций «КЛИМАТИЧЕСКИЕ РИСКИ В
МЕНЯЮЩИХСЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ
УСЛОВИЯХ»; Доклад для обществен-
ных консультаций «МОДЕЛЬНАЯ МЕ-
ТОДОЛОГИЯ ESG-РЕЙТИНГОВ»;
«Оценка экологического фактора в
спреде доходности для зелёных акти-
вов», и т.д. и т.п.

Банк России инициирует непре-
рывные заседания, учебные меро-
приятия, конференции по продвиже-
нию ESG в России. В частности, фи-
нансовый регулятор России очень
озабочен вопросами гендерного ра-
венства как составной части ESG. В
марте директор департамента корпо-
ративных отношений ЦБ РФ Елена Ку-
рицына, выступая на круглом столе
Московской биржи, заявила, что на
российскую биржу надо допускать
только гендерно-правильные компа-
нии: «Возможно, бирже имело бы
смысл обращать на это (необходи-
мость гендерного равенства. – В.К.)
внимание через правила листинга,
может быть, сделать индекс компа-
ний, которые специальным образом
адресуют вопрос гендерного равен-
ства в корпоративной политике и
имеют представленность в топ-ме-
неджменте или в совете директоров».

На круглом столе Московской
биржи обсуждалось пока равенство в
управлении компаний двух полов –
мужчин и женщин. А за океаном уже
разработан стандарт, предусматри-
вающий квоту в менеджменте пред-
ставителей ЛГБТ-сообщества. Госпо-
жа Курицына отстаёт от жизни.

ЧЕСТЬ 
И БЕСЧЕСТИЕ

Посвящается 
Сурскому Анатолию Михайловичу 

из г. Балашихи, майору ВВС, 
погибшему в 1993 г. 

от рук ельцинских палачей.

Почти как слон в посудной лавке 
Явил себя Борис Второй, 
И застонал народ в удавке, 
Затянутой его рукой.

Он заявил бесцеремонно,
Нетрезвый глаз на нас кося:
«Законом будет беззаконье,
Гарантом в этом буду я». 

И стал российским Пиночетом, 
Войскам назначив в октябре 
Расстрел Верховного Совета, 
Чтоб поудобней сесть в Кремле.

Не все забыли о присяге,
О долге в этот страшный день,
Когда при ельцинском «зигзаге»
Накрыла нас фашизма тень. 

Таким был Сурский Анатолий, 
Вчерашний кадровый майор, 
Без лишних долгих предисловий 
Пришёл насилью дать отпор.

Но зло стоглавое шипело,
Грозило, прячась за бронёй,
Возмущено, что чернь посмела
Пред злом возвысить голос свой. 

Труп Сурского нашли в больнице, 
От зверских пыток умер он, 
И не стеснялися убийцы 
Ни формы, ни своих погон.

Глаз не было, одни глазницы,
В порезах шея, сломан нос,
Кем надо быть, чтоб так глумиться? 
Спецназу задаю вопрос. 

В тисках расплющивали пальцы, 
Во рту был вырезан язык, 
Но осветился лик страдальца, 
Прощаясь с нами в этот миг.

Так утверждались демократы:
В крови, в потоке лживых слов,
Но вечно будет кровь распятых
Сочиться с пальцев мясников!

Анатолий БЫКОВ

«СахаровСкий центр» закрыт, очередь за «ельцинСким»?
Евгений БЕРСЕНЕВ

В.Ю. КАТАСОНОВ

«ÊÐÀÑÍÀß» ÀÌÅÐÈÊÀ ÍÅ ÆÅËÀÅÒ ÆÈÒÜ ÏÎ ÇÀÊÎÍÀÌ «ÃÎËÓÁÎÉ»

С Р О Ч Н О !
Разыскиваются Собственники найденных земельных участков 

в г.  Москве и в Московской области по следующим координатам:

N 55°34’47.5968” E 37°40’49.4544” и радиус 24 км
N 56.15748645340641 E 36.83428823947907 и радиус 24 км
N 56.17281482854284 E 36.927189753836586 и радиус 24 км
N 56.14962545212708 E 36.95136976317168 и радиус 24 км

N 56.153462853919 E 36.854470663754455 и радиус 24 км
N 56.176714181205845 E 36.92716463493193 и радиус 24 км
N 56°38’24.9288” E 37°28’56.0424” с радиусом 24 км.
N 55°49’40.2852” E 37°34’56.6688” с радиусом 15 км.

Нашедшихся убедительная просьба связаться по телефонам: 
+7 (950) 737 95 05;        +7 (965) 282 41 08
в 10-дневный срок с момента публикации. 

При себе иметь все правоустанавливающие документы, заверенные надлежащим образом 
в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации. 

По истечении данного срока данные участки переходят в земельный фонд МБФ “Клевѣр”.

Руководствуясь результатами Референдума 
от 17 марта 1991 года о сохранении нашей Родины
– обновлённого СССР, положениями ст.ст.2, 3, 145–
150 и ст.152 действующей на сегодняшний день Кон-
ституции СССР (Основной Закон) от 1977 года, а так
же постановлением Госдумы РФ №157-II ГД от 15
марта 1996 года «О сохранении юридической силы
результатов Референдума» от 17 марта 1991 года,
Постановлением Госдумы №156 ГД “О денонсации
Договора об образовании СССР” от 12.12.1991 года,
Декларацией о единстве Советского народа, его
праве на воссоединение и на осуществление всей
полноты власти и государственного суверенитета на
территории СССР о 29 октября 1995 года и Деклара-

цией Советского Народа о восстановлении госу-
дарственности Союза Советских Социалистических
Республик от 23 февраля 2019 года, УВЕДОМЛЯЕМ,
что 28 июля 2023 года в Крымской области СССР в
городе Симферополе возобновлена работа Совета
Народных Депутатов трудящихся и Народного Суда
с расширенными полномочиями.

Предложения о сотрудничестве и взаимодейст-
вии, а равно и ВОЗРАЖЕНИЯ, направлять по адресу:
107076, г. Москва, Колодезный переулок, д.14, эт. 6,
пом. XIII, ком. 23, электронный адрес: info@nodussr.ru

Совет народных депутатов 
города Симферополя Крымской области,

СССР
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